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«Я около полутора суток не выходила из кабинета…» 

Это произошло в конце июня. Поздно вечером в дежурную часть милиции обратился молодой человек. На 
лице его были свежие следы побоев. О драке он и хотел заявить. Заявление приняли и передали 
следователю. 
Как потом выяснила Ирина Основина, а именно она стала вести это дело, на молодого мужчину было 
совершено нападение. Его не только избили, но ещё украли два сотовых телефона. 
 
Этот вечер поначалу ничего плохого не предвещал. Два друга решили отдохнуть и расслабиться. Получать 
удовольствия от пива и музыки они пошли в бар на Говырина. Но печально знаменитый чудо-бар, а 
знаменит он именно своей криминальной аурой, и с ними сотворил нечто неладное. Друг куда-то 
отлучился, а во время его отсутствия с нашим фигурантом случилось неприятнейшее событие. Кто был 
инициатором словесной перепалки с посетителями бара, он уже не помнит, но факт ссоры имеет место 
быть. Случилось то, что случилось, то есть на нашего напали не наши. 
Молодой следователь взялась за дело очень активно. Тут же высветились двое участников нападения – 19- 
и 17- летний. Этот 17-летний вообще оказался весьма шустрым малым. Да и в Алапаевске он как гость, а 
проявил себя как варяг: на момент совершения преступления он значился в милицейских ориентировках 
как сбежавший из закрытого Рефтинского училища. 
Били эти двое не наших нашего сильно. В какой-то момент пострадавший сгруппировался и закрыл лицо 
руками, выжидая удобного момента, чтобы подняться на ноги и убежать. Пока преступники рассматривали 
добычу в виде двух сотовых телефонов, он сумел подняться и исчезнуть в темноте. 
В этот момент вдруг около бара появляется его товарищ, начинает озираться и искать того, с кем пришел 
сюда. А лез он с расспросами именно к преступникам. Те, не остыв ещё от первой драки, начали потасовку 
и со вторым. Чтобы он к ним не приставал, оттолкнули со всей силой. Друг был выпивши и, конечно, не 
устоял на ногах. Упал и сильно ударился головой об асфальт. Вид упавшего, разбитого в кровь человека 
нисколько не вызвал жалости, скорее наоборот. Двое молодых, но жестоких преступников и здесь не 
упустили случая поживиться – вытащили у беспомощного человека сотовый телефон и дали дёру. 
Тот, что постарше, решил скрыться в Екатеринбурге. Он нанял такси и уехал. По прибытии вместо денег 
оставил таксисту один из краденных сотовых телефонов и зашел в подъезд. Надо отдать должное этому 
таксисту. Он на следующий день сам пришел в ОВД и сдал сотовый телефон. Его сотрудничество с 
милицией очень помогло следствию. Вскоре 19-летнего преступника по указанному адресу задержали 
екатеринбургские милиционеры. Для допроса он был доставлен в Алапаевское ОВД. Здесь у него сразу 
проснулись остатки совести, а может, разыгрался инстинкт самосохранения: он, во-первых, написал явку с 
повинной, во-вторых, всё рассказал о происшествии и назвал имя второго участника нападения. Не только 
назвал подельника, но и подробно описал, что тот делал во время преступления. 
Привезли второго, 17-летнего. При личном досмотре обнаружили у него ещё один краденный смартфон, 
стоимостью примерно тысяч 15. Телефон изъяли. При допросе младшенький пошел в несознанку, мол, 
никого не бил, телефон не крал, а подобрал на дороге. 
Но, подчеркнём ещё раз, следователю, что ведёт дело, упорства тоже не занимать. Она нашла двух человек-
свидетелей, которые могут подтвердить факт драки в баре. Так что несовершеннолетний преступник тоже 
будет привлечен к уголовной ответственности. 
Комиссия по делам несовершеннолетних отправила (с помощью судебного решения) 17-летнего в 
Екатеринбургский центр временной изоляции несовершеннолетних. Конечно, по этому делу с ним 
предстоит провести много следственных мероприятий, очные ставки и т.д. Следователь утверждает, что 158 
ст. УК будет у обоих, это однозначно. Плюс нанесение побоев. 
Каковы же причины преступления? Ирина Основина рассуждает: 
- Когда начинаешь вести новое дело, то забываешь о семье и детях, до полутора суток с работы не уходишь. 
С подозреваемыми разговариваешь по нескольку часов. Иногда они раскрывают душу. Тут-то и 
высвечиваются причины преступного поведения. Источник их неблагополучия, тяга к преступлению идёт 
от семейного неблагополучия. В большинстве случаев у несовершеннолетнего преступника пьющие 
родители, они совсем не уделяли ему внимания. Ребёнок начал воровать, чтобы только покушать. 
Он вырос, а от воровских привычек не смог отказаться. И жизнь покатилась под откос. Отбывает срок за 
сроком. Даже паспорта нет. А зачем мне паспорт, говорит, я всё равно постоянно сижу, в тюрьме паспорт 
не нужен… 
Есть категория взрослых людей, так называемых бомжей поневоле. Пока сидел, мама умерла, родственники 
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продали квартиру, он остался ни с чем. Идти некуда. Или снова встать на преступный пусть, или 
бомжевать. 
Другая категория: непризнанные – неприкаянные. Вроде бы и дети есть, а всё равно приходится 
бродяжничать и попрошайничать. Дети не признают, в жильё не пускают, содержать не хотят. Потому что 
полжизни провёл в тюрьме. Кому нужен такой родитель? 
Если говорить об этом деле, то в основе преступления, прежде всего, – состояние алкогольного опьянения 
всех фигурантов происшествия. Были пьяны и те, и другие. Первый пострадавший – взрослый, сильный 
мужчина, но был в таком состоянии, что за себя не мог постоять. Конечно, он поначалу отбивался, но 
вскоре понял, что силы на стороне преступников. 
Тот, которому 19 лет, откровенничал, что совершает преступные действия только в алкогольном опьянении. 
Как выпьет, так его руки словно магнитом тянет к преступлению. То телефон стащит, то побьёт кого-
нибудь. А на трезвую голову раскаивается… 
Увы, пока у молодого следователя очень много работы. 

Ольга СИМОНОВА 

День села. Праздник для своих. Для любимых 

День села ― это всегда доброе и светлое торжество для 
большой дружной семьи односельчан, которые непременно знают друг друга и друг о друге все и всё. В 
минувшие выходные нашему корреспонденту довелось побывать на таком празднике в Арамашево, где все 
было как полагается: и шашлык, и концерт своих собственных артистов, и футбол, и дискотека до самого 
утра… Одним словом, на празднике по-семейному, по-домашнему для своих. Для любимых.  
Даже тема праздника была обозначена как «День семьи, любви и верности», и все самые добрые и нежные 
слова в этот день были посвящены семейным парам-юбилярам, тем кто всей своей жизнью дает молодым 
пример трепетной любви и бесконечной верности друг другу. Праздник открыла глава сельской 
администрации Нина Геннадьевна Кузовникова чествованием самой почтенной ― бриллиантовой – пары 
Валентина Сергеевича и Марии Филимоновны Дорониных (на фото), проживших вместе 60 счастливейших 
лет в радости и житейских буднях. Их нерушимый союз был отмечен благодарственным письмом депутата 
Государственной думы Игоря Баринова, а их усадьба по итогам смотра-конкурса, организованного 
женсоветом села, признана лучшей. Константин Ефремович и Ирина Еремеевна Зыряновы нынче юбиляры, 
справляющие золотую свадьбу. Такая же золотая ― лучшая ― и усадьба у них. Вот и получается, в семье 
дружнее – и в доме ладнее. 
Цеповы, Реутовы, Крохалевы, Деевы… Рубиновые, коралловые, жемчужные, серебряные… Всех 
юбилейных арамашевских пар этого года не перечислить, можно только радоваться и, может быть, чуть-
чуть позавидовать такой богатейшей россыпи сокровищ села Арамашево. Каждый из них из породы 
уральских самородков. 
Вот, например, Вера Никандровна Цепова, отметившая вместе со своим супругом Михаилом Модестовичем 
в этом году сорокалетний юбилей совместной жизни, о которой говорят: «Генеральный спонсор всех 
сельских праздников!» Звучит?! Конечно! А она и вправду, как генерал, всегда первая во всех начинаниях, 
всю свою жизнь посвятившая сфере торговли, она и сегодня работает как индивидуальный 
предприниматель, дающий работу пяти своим односельчанкам, она и сегодня центр маленькой вселенной 
― семьи Цеповых, работающих по специальному, по семейному подряду. В ближайшее время мы 
обязательно расскажем подробнее об этой замечательной семье. 
А праздник на крылечке Арамашевского ДК продолжался. Между прочим, День села в Арамашево был 
многоступенчатым – все началось с футбола. В 10-00, по утренней прохладе, на стадионе сошлись в 
нелегкой схватке команда из Костино и сборная Арамашево-Самоцвет ― участники очередного тура 
чемпионата района по футболу. В ожесточенном соперничестве победу одержали местные футболисты, 
подтвердившие старую истину: дома и стены помогают. 
Потом для арамашевцев у восстанавливающегося храма состоялась необыкновенная, как подарок на день 
рождения, праздничная программа, подготовкой которой занималась Вера Васильевна Реутова. Кстати, 
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Вера Васильевна и ее супруг Николай Ильич в этом году также отмечают сорокалетний ― рубиновый – 
юбилей свадьбы. Пожалуй, не меньшее время они являются нашими постоянными подписчиками, а Вера 
Васильевна еще и внештатный автор. Редакция «АИ», конечно, присоединяется ко всем поздравлениям и 
пожеланиям, звучащим в адрес юбиляров. 
А все поздравления, музыкальные и танцевальные номера щедрой рукой приготовили для арамашевцев 
талантливые артисты Дома культуры, который также по итогам конкурса по благоустройству получил 
звание «Учреждение образцового быта (на фото). Так, детская эстрадная студия «Новый день», которая в 
этом году отмечает трехлетний день рождения, порадовала танцами, а солистки-сестрички Ольга Черемных 
и Елена Нуриева так замечательно пели, что публика наградила их не только аплодисментами, но и 
одобрительными криками: «Молодцы!». Всегда радуют односельчан своим творчеством участницы 
женской вокальной группы «Росинка», солистки ― Светлана Васильевна Телегина, Любовь Ивановна 
Доронина, Марина Павловна Ермакова. А помогают им реализовать свои недюжинные способности 
сотрудники Арамашевского ДК Иван Деев и Руслан Телегин под чутким руководством директора ДК 
Оксаны Валерьевны Телегиной. 
Минувшая суббота выдалась очень жаркой ― на июльском солнцепеке не выдерживали даже воздушные 
шары, украшавшие импровизированную сцену на крылечке ДК ― лопались, но арамашевцы народ крепкий 
и для них праздник только начинался. По словам старожилов, веселятся здесь от души ― до утра! Ну, а как 
по другому ― дома же, со своими, любимыми и родными… 

Елена КЛЕЩЁВА  
Фото автора 
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Без воды. Совсем 

 

В Нейво-Шайтанском проблема отсутсвия воды приобрела остросоциальный характер 

В предыдущем четверговом номере мы писали о бедственном положении жителей одной из частей поселка 
Н.-Шайтанского (4-е отделение совхоза), остающихся без централизованного водоснабжения уже второй 
год. К нам в редакцию, а также на имя главы МО город Алапаевск Станислава Шаньгина поступило 
обращение с просьбой о помощи от Галины Алексеевны Заварухиной: 

«Прошу помощи в восстановлении водоснабжения в поселке Н.-Шайтанском по ул. 4-е отделение совхоза.  

Вот уже несколько лет в бывшем отделении Алапаевского совхоза большая проблема с водоснабжением: 
есть скважина и соответствующие коммуникации, но все это давно не ремонтировалось. Питьевая вода 
бывает только периодами, а именно пару месяцев в году, да и то не постоянно. А зимой 2009―2010 года 
из-за сильных морозов перемерзли колонки центрального водоснабжения. Из-за этого по улице 4-е 
отделение совхоза, где проживает около сотни человек, в основном инвалиды и пенсионеры, с декабря 2009 
года питьевой воды нет. Мы неоднократно обращались в администрацию поселка, но никаких действий не 
было принято.  

Я ― пенсионер по старости и инвалид второй группы, убедительно прошу разобраться в сложившейся 
ситуации и помочь в восстановлении водоснабжения в нашем поселке. С уважением Г. Заварухина». 
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Дабы разобраться в деле, наш корреспондент отправился в поселок Н-Шайтанский.  

…Стоял изнуряющий июльский зной. Далекие кучевые облака прохлады и свежести ни в какую нести не 
желали, а, зацепившись за линию горизонта, издевательски дразнили долгожданным дождиком. 

Дождика заждались не только люди ― природа тоже осталась без живительной влаги. По дороге было 
видно, как сильно обмелела Нейва. Если в городском пруду обнажились берега, то выше по течению река 
вовсе стала скудным ручейком, а местами и вовсе болотом с многочисленными кочками сухой травы по 
всему руслу.  

Так, удивляясь сюрпризам погоды, мы и добрались до места. Нужно сказать, что 4-е отделение совхоза ― 
это вовсе не улица, а небольшой поселок, расположенный отдельно от всей Шайтанки. 

А колонка "молчит" 

К сожалению, в этот день автор письма Галина Алексеевна Заварухина была в отъезде, но пока мы с 
фотокорреспондентом искали нужный адрес, визит наш моментально стал достоянием общественности и 
вокруг нас образовался стихийный митинг. По степени накала народного настроения стало понятно, что 
проблема отсутствия воды в отдельно взятом поселке носит остросоциальный характер.  

Нас провели на берег реки, где из-под земли бьет небольшой ключик ― единственный источник питьевой 
воды для всех жителей этой части поселка Нейво-Шайтанского. Заросший травой берег довольно круто 
поднимается в этом месте, и даже налегке без привычки взобраться на верх довольно трудно. А как же 
пожилые люди? Да с ведрами!? 

– Я сама воды себе натаскать не могу. Приходится человека нанимать, – делится с нами своими бедами 
Любовь Ивановна Топоркова. – Со своей пенсии по инвалидности в 3700 рублей плачу полторы тысячи, 
чтобы только приготовить еду и умыться. Стираю я только зимой, когда могу снег растопить. А сейчас у 
меня еще внучки гостят, вода очень нужна! В прошлом году глава поселка хоть бочку пригонял, а в этом 
мы и вовсе засыхаем!  

Речка здесь и правда совсем мелкая ― едва достигает до щиколоток ― стирать невозможно. 
Индивидуальные скважины ― это, конечно, выход, но в этом месте глинистая почва не дает возможности 
это сделать, поскольку глина быстро размывается, насосы забиваются. Скважины хватает на пару месяцев. 
Кто-то пытается накачать воды насосом из речки, но такая вода пригодна лишь для полива и то ее не 
хватает. 

– Вон, Коля всю воду из речки выкачал! – засмеялись женщины, когда сосед стал доставать насос из речки.  
Одна из женщин зачерпнула ведром из ключика и надолго остановилась, ожидая, когда взбаламученая вода 
осядет и можно будет зачерпнуть вторым ведром.  

- Вот так и живем. Больше воды взять нам неоткуда, – едва ли не в голос заговорили собравшиеся. – Сейчас 
еще хорошо ― река обмелела, и вода ключика отделилась от речной. По реке-то какая только грязь не 
плывет! Вот по весне, когда река была полноводной, нам вовсе воду неоткуда было брать. Бегали по 
поселку друг у друга занимали по ведру воды. 

Нам рассказали о заброшенной водонапорной башне, о колонке, из которой уж скоро год вода не бежит. 
Посетовали и на погоду, и на равнодушие местной власти, и о загубленном урожае сожалели.  

Пока говорили, вода в ведрах отстоялась и на ее поверхности отчетливо стали видны масляные разводы. 
Задать этим людям вопрос о качестве воды в этом ключике и можно ли ее вообще пить, у меня как-то язык 
не повернулся. По большому счету, в этой ситуации до беды, до массового отравления или инфекционной 
болезни ― рукой подать! Где потом искать виноватого? 

Пока жители собирались с духом, писали обращения, отправляли их по почте, вода утекала, а время шло: 
начальник ТУ поселка Н.-Шайтанский Сергей Сигов уволился, а новый исполняющий обязанности 
начальника ― глава поселка Асбестовского Сергей Араптанов пока входит в курс дел. Тем не менее, мы 



постарались получить у него комментарий относительно катастрофической засухи в отдельно взятом 
поселке ― 4-ом отделении совхоза:  

- В ближайшее время мы обязательно займемся устранением этой проблемы. Пока мы работаем в 
Мелкозерово, где люди уже год остаются без воды. К сожалению, все сразу сделать мы не можем. 

Безусловно, все и сразу сделать невозможно. Да и какие претензии могут быть к Сергею Федоровичу, 
только заступившему на место начальника. Одно не понятно, почему проблему так запустили и оставили 
стариков и инвалидов с ней один на один? Остается лишь маленькая надежда, что нужды этих людей не 
останутся без внимания. Вода ― это не роскошь, вода ― это жизнь и здоровье, защита и сохранность 
которых у нас гарантируется государством.  

Елена КЛЕЩЕВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

Пожар в лесу (глазами невольного свидетеля) 

К началу третьей декады июля на территории Алапаевского 
лесничества зафиксировано более 40 лесных пожаров.  

Огнём пройдено более 700 гектаров леса.  

Это необычную картину я наблюдал в деревне Вогулка Алапаевского района. Пожарная машина стояла на 
краю большого огорода, а молодой человек с голым торсом лихо поливал свой участок. Он уверенно 
направлял струю воды из брандспойта то вдоль, то поперёк, то по диагонали картофельного поля. 

«Какая откровенная наглость!» – первое, что пришло мне в голову. Наверное, так подумали многие 
читатели, разглядывая эту фотографию. Но тут подошёл хозяин дома и так тихо, но уверенно сказал: 
«Ничего плохого в этом не вижу». 

 

Пожарная машина на огороде 

Это был Владимир Александрович Верёвкин, предприниматель, владелец местной пилорамы: 

- Это наша пожарная машина. Несколько лет назад мы её (списанную со службы) выменяли за лес. То есть 
купили в частную собственность. Довели агрегат до рабочего состояния и поставили снова на службу, но 
уже своего хозяйства. Лесопильное производство на селе – это очень пожароопасный объект, особенно в 
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нынешнее знойное лето. Что случись – не успеешь и глазом моргнуть. Ближайшее пожарное депо за 
десяток километров: одно – в Коптелово, другое – в Костино. Так что тушим своими силами… 

– И часто приходится тушить?  

- Уже много потушили. Выезжали даже в Ялунино и Ярославль. В лесу загораний много. В июле тушили 
уже четыре раза. 

– А между делом можно и картошку полить…  

 

Та же машина на тушении пожара в лесах СПК "Колхоз им. Чапаева" 

- Это редко бывает. Но нынче лето сухое и желательно, конечно, полить, чтобы урожай дала. Ну и если 
бензин есть… Она ведь прожорливая. 

Не успели мы толком до конца договорить, как у Владимира Алесандровича зазвонил сотовый телефон. 
Кто-то на другом конце «провода» кричал в трубку: «Пожар! Рядом с деревней! Лес горит! Давай 
машину!».  
И я напросился в кабину.  

Рукава смотали быстро. Благо они короткие. И старый «зилок» громко, по пожарному «ух-ух-нув», 
устремился к реке. И вот уже, пыля шестью колёсами по просёлочной дороге, расплёскивая на крутых 
поворотах драгоценную воду из переполненного бака, «пожарка» изо всех сил рвалась к лесному массиву, 
густо подёрнутому синим дымком. 

Машина подоспела вовремя. Огонь подходил уже к самой дороге, за которой стояла плотная стена леса. 
Следом подошла ещё одна «пожарка», также закреплённая за частным предприятием. Это был 
приспособленный автомобиль «ГАЗ-66». А в горящей бывшей лесосеке уже ковырялся колёсный 
«Беларусь», опахивая очаг пожара.  
За два часа пожарные машины сделали два рейса, чтобы локализовать загорание. «Дотушивать» и 
приглядывать за усмирённым пожаром остались два работника с переносными ранцами с водой. Говорят, 
что в каждый из них входит по 20 литров воды. Не ахти как много, но эффект есть.  
Уже возвращаясь обратно, щурясь от лучей низкого и красного расплавленного солнца, водитель «зила» 
Александр Коробкин сказал:  

- Раньше таких машин было две: одна – у нас да у Майкла Джексона. Майкл Джексон умер. Теперь такая 
машина осталась только у нас… 
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Владимир Александрович на пожаре тоже начальник 

- А ведь неплохо сработала!..  

- А Владимир Александрович говорит, что надо другую «пожарку» покупать, с дизельным двигателем. Эта 
много бензина расходует. Невыгодно держать. 

– Сколько сегодня «сожгли», учитывая только пожар?  

- Литров сорок. Да ещё «Беларусь» в лесу заглох. У него солярка кончилась… 

- А почему пожар случился?  

- Ягодники ходят, бродят. Сигарету бросили не потушенную или спичку. Само не загорится. 

В. МАКАРЧУК  
Фото автора  

Запахло жареным 

Да-да, именно запахло: уже в прошедшие выходные в Алапаевске можно было наблюдать солнце без 
кроны, потому что свет лучей скрывала завеса дыма, а воздух стал более тяжёлым. Территория наших 
муниципальных образований в числе тех, где введено временное ограничение посещений гражданами леса 
из-за пожароопасной обстановки. А в России меж тем сгорают дотла целые сёла. В этот раз мы попросили 
наших респондентов ответить на следующие вопросы: случалось ли вам быть свидетелем лесного пожара? 
принимаете ли вы какие-либо меры безопасности? как относитесь к новым постановлениям?  

Виктор Журавлёв, глава Ельничной сельской администрации: 

– Обстановка сейчас в лесах сложилась серьёзная: всё высыхает, в колодцах воды нет. И в случае опасности 
я обязан реагировать быстро и оперативно. При нашей администрации создана добровольная пожарная 
дружина, и мужчины Ельничной помогают тушить пожары. Вот буквально дня три-четыре назад 
произошло возгорание. Обычное дело – кто-то проезжал на дрезине и бросил окурок в траву. Но нам 
совместными усилиями удалось не пустить огонь в лес. Хочется отметить участие в этом деле Николая 
Фёдоровича Харлова, Павла Геннадьевича Шестакова и Андрея Борисовича Зеленского. Дружина создана 
два года назад, состав постоянный. Также с 1 августа по решению Думы МО Алапаевское в Ельничной 
организован пожарный пост, поскольку посёлок буквально отрезан от основных дорог. Надеемся только на 
себя.  

Николай Шибаев, председатель районного отделения Всероссийской общественной организации ВДПО: 

– Мне приходилось участвовать в тушении лесных пожаров, когда я ещё был начальником 48-й пожарной 
части. Ведь при лесных пожарах есть опасность того, что огонь дойдёт до жилых построек. Когда-то 
заливали торфяники за Бобровкой. И каждый год в преддверии пожароопасного периода предпринимался 
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целый ряд мер для предотвращения возгораний: опахивались леса, все необходимые службы находились в 
готовности, солому можно было сжигать только в специально отведённые сроки. Если вы стали свидетелем 
лесного пожара, то обязательно нужно сообщить о возгорании и по возможности самому принять участие в 
тушении. Распространение огня можно предотвратить, окопав участок. О новой мере – ограничении 
посещений гражданами леса – узнал совсем недавно. Конечно, сложно будет за каждым уследить, но 
определённый эффект должен быть. Люди должны понимать, что в такую погоду делать в лесу нечего – нет 
ни грибов, ни ягод.  

Рашит Тазитдинов, и.о. начальника ОВД: 

– Да, в связи с новыми постановлениями глав муниципальных образований поставлена задача 
патрулировать лесную зону. Главный акцент при этом мы делаем на сотрудников ГИБДД, поскольку в лес 
всё-таки чаще всего едут на транспорте. Конечно, на каждую тропинку человека не поставишь. Сейчас мы 
создали группу, которая и будет заниматься непосредственно патрулированием и выявлять 
правонарушения. В своей работе мы руководствуемся законом Свердловской области № 52 и 
постановлениями глав. Само по себе посещение леса не карается. То же самое и в том случае, если туристы 
соблюдают элементарные правила безопасности ― окапывают костёр, берут с собой воду для тушения. 
Определение нарушения в данном случае очень избирательно. Если говорить об эффективности, то я 
считаю, что любая профилактическая работа приносит свои результаты. А вообще-то нужен дождь ― и все 
проблемы исчезнут.  

Анастасия Деева, студентка: 

– В эти выходные мы ходили на пикник в лес ― и ничего. Взяли воды, чтобы костёр потом потушить, весь 
мусор складывали в отдельный пакет, который унесли с собой, костровище предварительно окопали. Я не 
вижу ничего плохого в сознательном и разумном посещении леса. А где ещё спрятаться от жары, если вода 
в пруду грязная? Патрулировать леса, наверное, стоит, но наказание штрафами явно лишнее. И ещё как 
представлю бедных милиционеров, которым теперь придётся патрулировать, то становится очень их жалко.  

Маргарита ИВАНОВА 

Такое изобретательное ворьё 

В самом деле, что-то народ стал внимательно к своему имуществу относиться. Поэтому любители 
разжиться за чужой счёт воруют то, что хуже стерегут, и там, где никак не предполагаешь случая 
криминальщины.  

ОБМЕЛЬЧАЛ ГРАБИТЕЛЬ, ОБМЕЛЬЧАЛ 

Те, кто часто бывает на алапаевском железнодорожном вокзале, должны знать малюсенький павильончик 
«Ритм», что находится прямо перед мостом. Стоит эта бедная коробочка, забытая покупателями, 
выдерживает натиск стихий природных. Только изредка зайдёт туда пассажир, купит водички и вновь 
покинет его. Неказистое в общем-то место. Тем не менее на его нехитрое содержимое 1 августа позарились. 
Была полночь без двух минут, когда в помещение павильона ворвался неизвестный мужчина и, угрожая 
женщине-продавцу, отнял выручку в размере трёхсот рублей и ― да, не выдержали нервы у курильщика от 
такого напряжения! – пачку сигарет. Чутьё подсказывает: бедная продавщица в этом павильоне работать не 
будет.  

Ещё один случай грабежа произошёл несколькими днями раньше. Вы что по утрам делаете? Встаёте, 
чистите зубы и включаете телевизор. Один товарищ выполнял примерно те же действия, только включать 
было нечего. Поэтому товарищ решил с такой тоски в девять утра 27 июля разжиться поскорее 
телевизором. Под прицел попал «голубой экран» с улицы Железнодорожников. Вероятно, теперь грабитель 
весьма приятно начинает своё утро. Чего не скажешь о потерпевшем. 

ТЕЛЕФОНЫ НЕ В ФАВОРЕ  
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Обычный лидер краж ― сотовые телефоны ― на прошлой неделе был не в фаворе. Владельцы стали 
внимательнее, сотики крадут тайком. К примеру, в посёлке Западном телефон украли из предбанника, пока 
его владелец поправлял здоровье и укреплял дух посредством веничка. 

Как всегда, не довело до добра совместное распитие спиртных напитков двух друзей. Теперь уже бывших. 
Потому что один у другого стащил сразу два телефона и полторы тысячи рублей. Случилось сие на улице 
Панфиловцев 31 июля.  

Интересный способ кражи в этот же день продемонстрировал воришка на улице Береговой. Сумку с 
вещами и сотовым вор снял прямо с дерева, куда её водрузил беспечный хозяин. Может, по делам отходил 
и подумал, что дерево ― надёжное место хранения своих вещичек. Вероятно, вор, в свою очередь, решил, 
что ценные сумки на деревьях просто так не болтаются. 

Последней в этом списке стала одна беззаботная мадам, что совершенно безбоязненно оставляет ценные 
вещи на берегу реки, а сама уходит купаться. Дело было в воскресенье, погода жаркая, а Нейва манила 
своими тёплыми водами. Телефон тоже кого-то сманил, только, видимо, функциональностью.  

ЛОХМАЧ, МЕДОВОД И ПРОСТО РОМАНТИК 

Вор повышенной волосатости объявился 1 августа на улице Чайковского. А может, мужчина просто рьяно 
следит за своим внешним видом? Причину столь необычной кражи предстоит узнать правоохранительным 
органам. Но гражданка П. в ближайшее время точно не сможет применять на практике свои 
парикмахерские навыки, ибо некто гражданин Ш. стащил у неё машинку для стрижки волос.  

Воры очень любят мёд. Почему? Кто поймёт?.. Такая любовь на самом деле проявляется не часто. Поэтому 
в больших количествах. Ни много ни мало ― сразу 30 килограммов мёда ― похитил неизвестный с пасеки 
в деревне Шипициной. Кто-то неплохо наживётся на чужих стараниях и труде. 

В ночь с 30 на 31 июля в районе деревни Афончиковой закат был весьма романтичным. Таким 
романтичным, что не удержалась неустойчивая душа поэта. Пока душа восторгалась красотами заката, 
материальная оболочка в мужском облике творила действия, прямо скажем, противозаконные, а точнее 
волокла мотор с лодки, мирно стоявшей на берегу Туры. Стоп-стоп, мотор стащил, а лодка разве не нужна 
для речных прогулок? Ах, ну что же вы терзаете душу поэта, я ведь и без лодки плавать могу. А мотор ― 
это для атмосферы, для настроения.  

Маргарита ИВАНОВА, по информации ОВД 

 11Авг 

Стартовали! 

 

Складирование сена в Деево 

В хозяйствах Алапаевского района началась уборка урожая. Уже в пятницу со старта первыми на поля 
ушли комбайны сельхозкооператива «Пламя», следом хлебоуборочные машины СПК «Колхоз им. 
«Чапаева», ООО «Ямовского и ООО «Деево». В субботу к обмолоту зерновых подключились механизаторы 
кооператива «Путиловский», ООО «Арамашево», ИП Загуменных, а уже в воскресенье, можно сказать, что 
уборка в Алапаевском районе получила массовый старт. Такая спортивная терминология не случайна, 
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поскольку ситуация меняется на спортивных скоростях. В ООО «Арамашево», где наш корреспондент 
побывал на прошлой неделе, тогда еще только готовились к обмолоту. 

 

Галина Ерохина, главный агроном ООО "Деево" 

- Уборочную начнем буквально на днях. Рожь уже на подходе. Чуть-чуть еще подождем, чтобы рожь 
подсохла ― дабы провести уборку с наименьшими потерями и расходами, а 10 августа мы уже должны 
выйти на поля. Техника ― четыре комбайна «Дон» – полностью готова, – заверила нас директор ООО 
«Арамашево» Маргарита Николаевна Ялунина. – В остальном работаем в штатном режиме. Так, в ООО 
«Коптелово» продолжаем заготовку кормов: готово 60 процентов сена и 70 процентов сенажа, плюсом 
порядка двух тонн силоса. Погода этой работе способствует. 

Тему погоды, столь актуальную в эти дни для российских хлеборобов, продолжает главный агроном ООО 
«Деево» Галина Николаевна Ерохина: 

- А что погода? Погода в общем-то хорошая. Тепло и сухо ― для заготовки кормов самое то. Давно такого 
сена не бывало! Обычно оно черное или коричневое от дождей, а тут, видите, нежно зеленого цвета. Кроме 
того, в этом году мы заготовили 7,5 тысячи тонн зеленой массы и 4,5 тысячи готового силоса, заложили 
четыре ямы ― две в Деево и две в Раскатихе.  

По мнению Галины Николаевны, и для зерновых погода была вполне благоприятной: во время посевной 
дожди прошли, был дождик и во время налива колоса. Сейчас главное, чтобы во время уборки было также 
сухо. 

Елена КЛЕЩЁВА  
Фото Кирилла Чернышова  

Такая живая мёртвая натура 

 

О. Низамутдинов. "Натюрморт", масло 
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Что такое натюрморт, все мы знаем – «мертвая природа», жанр живописи, изображение неодушевлённых 
предметов. Рассматривая натюрморт, мы отмечаем живописный эффект произведения. Для натюрморта это, 
конечно, важно. 

Исходную точку раннего натюрморта можно найти в XV―XVI веках, когда он считался частью 
исторической или жанровой композиции. Ранние натюрморты часто выполняли утилитарную функцию, 
например, в качестве украшения створок шкафа или для маскировки стенной ниши. 

Так, с небольшого экскурса в историю о зарождении живописного жанра началось открытие выставки 48 
художественных работ из фондов музея изобразительного искусства «В стране натюрморта».  

 

Ф. Ершов и Ю. Трофимов. Дискуссия в выставочном зале 

Графика и акварель, масло и цветные карандаши ― многообразие техник и стилей – сделало вернисаж, 
объединивший творчество 26 авторов, невероятно интересным и ярким. В том числе в экспозицию вошли 
натюрморты, выполненные Верой Борисовной Городилиной в разные годы, но удивительным образом 
гармонично объединенные единством технического совершенства мастера. Виртуозные по исполнению 
акварели буквально пропитаны воздухом, легки и изящны, краски за более чем шестьдесят лет хранения не 
пожухли, не потускнели, наоборот, как прежде передают ощущения и ожидания, надежды художницы, 
зажатой в тисках предвоенной советской действительности, на яркий светлый праздник. Отменное чувство 
юмора Веры Борисовны отразилось и в оригинальности названий ее натюрмортов. Как вам, например, 
«Мемории по старому ботинку»? Организаторы специально выделили целую стену работ Веры Борисовны, 
так как в следующем году мы отметим 100-летний юбилей этой замечательной женщины. 

 

И. Зинатулина. "Розы", масло 

Вообще-то натюрморт считается учебным жанром, дающим возможность студентам, так сказать, набить 
руку, поупражняться в передаче текстуры и цвета, и серьезные мастера, как правило, натюрмортом 
пренебрегают. Но как же эта мертвая натура бывает живо передана, какие удивительные истории 
рассказывает внимательному зрителю! Из личных впечатлений от увиденного на вернисаже хочу 
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поделиться потрясением от натуралистичности, великолепной живописности и глубины «Натюрморта с 
гранатами» Леонида Кейта, выполненной цветными карандашами. Или невероятно яркая, тонко 
передающая фактуру фруктов и стеклянной вазы, воздух, атмосферу жаркого, солнечного июльского дня, 
работа Олега Низамутдинова. 

Пожалуй, у меня не хватит ни сил, ни газетной полосы, чтобы описать великолепие этой выставки, 
объединившей работы, которые, подобно хорошему вину, выдержаны и отобраны самим временем. Вам, 
уважаемый читатель, все это нужно увидеть своими глазами, стать свидетелями истории, поскольку эти 
работы, бережно хранимые в запасниках музея, не видели свет несколько лет ― последний раз выставка 
натюрмортов в Алапаевске проходила в 1997 году. Вас ждут по адресу: ул. Павлова, 37, с 10.00 до 16.00 по 
вторникам, средам, четвергам, пятницам и субботам. Вход совершенно свободный. Отличных просмотров!  

Елена КЛЕЩЁВА 
Фото автора  

ЭКОлогично! 

 

Лозунги серьёзные, лица уверенные 

«Если мимо ты пройдёшь, Алапаевск не спасёшь!» – слышалось со стороны «горбатого» моста. К зданию 
администрации шла группа ребят с самодельными плакатами, которые, если судить по содержимому, 
призывали к чистоте. И давно нашу «непутёвую» молодёжь стали интересовать проблемы экологии? 
«Лично меня ― давно», – отвечает мне Татьяна Лахтикова, руководитель молодёжного объединения 
«ЭКО», созданного при досугово-молодёжном центре «Урал». 

Объединение «ЭКО» организовалось только в прошлом месяце, а уже настойчиво требует к себе внимания 
общественности и прессы. Вот и 4 августа ребята небольшим составом решили провести экологический 
митинг в скверике возле здания городской администрации. Накануне рисовали плакаты, делали листовки, а 
на следующий день прошлись по городу в надежде найти тех, кто разделяет их «экологические» убеждения. 

- Каждый из нас говорит, что в городе нет урн, некуда кинуть мусор. Все эти разговоры настолько 
замыленны и привычны, что захотелось уже какого-то реального действия. Мы хотим хоть немного 
очистить наш город и сейчас ищем единомышленников. Поэтому я бы хотела пригласить всех желающих 
12 августа на «круглый стол», который состоится в «Урале» и будет посвящён именно проблемам экологии, 
– рассказывает Татьяна.  

В багаже «ЭКО» уже имеются определённые результаты: их силами были очищены родники 
«Тимофеевский» и «Садовый». Теперь ребята собираются активно сотрудничать с детскими загородными 
лагерями «Спутник» и «Факел». 

Молодые и амбициозные, они мыслят порой слишком глобально. «Знаете, почему такая жара? – задаёт мне 
вопрос Таня. – Это потому, что огромное морское пространство залито нефтью, и устоявшийся, привычный 
круговорот воды нарушился. Вода не испаряется, нет осадков». Но… мысли глобально ― действуй 
локально. Ведь так?  

Маргарита ИВАНОВА           Фото автора  
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 12Авг 

С Днём рождения, Алапаевск! 

На этой неделе состоялось подведение итогов традиционного 
общегородского смотра-конкурса по благоустройству «Мой дом ― мой город». Для многих его участников 
сложные погодные условия этого лета не стали серьезным препятствием для наведения необыкновенной 
красоты вокруг своих домов и предприятий, на балконах и детских площадках, во дворах и на улицах. Все 
это буйство красок и фантазии без трудолюбия и терпения вряд ли бы состоялось. Конечно, сегодня мы 
чествуем труд алапаевцев, благодаря которым у Алапаевска к дню рождения есть такие необыкновенно 
щедрые подарки…В номинации «Лучший микрорайон по благоустройству, санитарному и экологическому 
содержанию территории» лучшим был признан уже в который раз микрорайон станкозавода. Здесь же 
комиссия увидела «Лучший многоквартирный дом» – ул. 19 Партсъезда, 14 (старшая по дому Любовь 
Михайловна Штрахова) и два самых красивых частных дома по ул. Севастопольской, 6 (хозяйка Ольга 
Викторовна Реутова) и ул. Спорта, 16 (дом Любови Федоровны Гуляевой).  

«Лучшим поселком МО город Алапаевск» строгая комиссия признала поселок Зыряновский, где о 
благоустройстве печется не только местное руководство, но и жители умеют создавать у себя на балконах и 
в палисадниках (на фото либо балкон Ольги Алексеевной Керденской по ул. 1 Мая, 12, кв. 17, либо 
палисадник по ул. Горняков, 40 Леонида Ивановича и Нины Аркадьевны Деевых. 

Какой-то особой атмосферой чистоты, покоя и умиротворения покорила членов комиссии территория 
жилищного кооператива № 8. Такую чистоту жители поддерживают многие годы под руководством 
председателя Тамары Афанасьевны Тонкушиной. С ЖСК № 8 победу в этой номинации делит затейливая и 
яркая композиция, созданная Людмилой Дмитриевной Дунаевой и Любовью Дмитриевной Минеевой, по 
адресу: ул. Лермонтова, 31. 

Безусловным лидером в номинации «Лучшее предприятие потребительского рынка по благоустройству, 
санитарному и экологическому содержанию территории» стала гостиница «Металлург» под чутким 
руководством Сергея Ивановича Никонова. Мы знаем, что в личном хозяйстве Сергея Ивановича есть 
необыкновенно элегантный лилейник и роскошный розарий, за которыми он трепетно ухаживает и 
заботится. Мы надеемся, что Сергей Иванович обязательно поделится с нашими читателями своими 
садовыми секретами успеха. 

В последнее время в нашем городе практически повсеместно во дворах появляются яркие и нарядные 
детские площадки. Отличное начинание! Но сегодня хочется отметить многолетние усилия жителей по 
сохранению и поддержанию детских площадок. Так, как например, сохраняли качели и песочницы жители 
ЖСК № 3 под руководством Ирины Михайловны Черноморцевой. Их усилия не пропали ― тенистая 
площадка давно стала излюбленным местом для окрестной детворы и мамочек. 

Не оставили равнодушными и яркие краски участков МДОУ № 32 по ул. Бр. Смольниковых, 42 
(заведующая Ольга Федоровна Зинович). 

Лучший сквер МО город Алапаевск ― сквер у филиала УГТУ-УПИ (директор Маргарита Михайловна 
Пшеничникова). 

Безусловно, украшением центра города стала территория городского ЗАГСа (заведующая Елена 
Анатольевна Булатова). 
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Елена КЛЁЩЕВА 
Фото автора 

И бесплатную путёвку… в Сибирь! 

Всего лишь восемь (!) преступлений было совершено на территории города и района за прошлую неделю. 
Объяснений столь вялой активности ворья (к счастью добропорядочных граждан) можно найти три: либо 
наши правоохранительные органы переловили уже всех, либо нечистые на руку и помыслы слишком 
разомлели от жары. Третья гипотеза, пожалуй, самая человечная: отпуск у них, отпуск! Хотя первая и 
последняя версии могут и совпадать. А те, кто не успел отчалить по «профсоюзным путёвкам», успевают 
добывать себе «отпускные».  

На неделе воровской нюх все-таки учуял денежный дух. 3 августа некто увеличил свой капитал сразу на 
семь тысяч рублей наличкой, кои извлёк из сумочки гражданки О. Дело происходило на автовокзале на 
улице Ленина, неизвестный проник в служебное помещение и… В общем, таблички, запрещающие доступ 
посторонним, действуют только на обычных людей. Воров нужно останавливать чем-нибудь покрепче. 

Сумма поменьше ― три тысячи рублей ― вновь была вынута из женской сумочки 5 августа на улице 
Толмачёва. Ох уж эти женские ридикюли, так и манят разведать их содержимое! 

Можно деньгами, а можно сразу натурой. Одному товарищу, к примеру, не хватило досочек. Ремонт 
мужичок, наверное, делал. Вот и дёрнул товарищ два кубометра с пилорамы по улице Московской. В 
качестве аксессуара прихватил бензопилу «Штиль-180». Мужчины говорят, очень полезная в хозяйстве 
штуковина. В деревне Катышке объявился ещё один древолюбитель, который похитил пиломатериалы 2 
августа у гражданина П. 

Если в конце июля была зарегистрирована кража автомобиля, то на прошлой неделе фигурировали 
транспортные средства попроще. В Верхней Синячихе 5 августа украли велосипед (сумма ущерба 
составила четыре тысячи рублей), а в Бубчиково 30 июля умыкнули мотоцикл прямо из гаража (сумма 
ущерба – пять тысяч). 

В этот же день в селе Мугай на одном из полей, принадлежащих ООО «Мугайское», действовал 
неизвестный, но рачительный хозяин. Правильно рассудив, что после такого зноя коровушек своих кормить 
будет нечем, он решил позаимствовать у предприятия сенца. Своровал аж шесть тюков. 

Этот хоть для коровушки, а вот в ночь со 2 на 3 августа в селе Голубковском оголодал сам вор. До того 
отощал бедняга, что умудрился через форточку проникнуть в продуктовый магазин, откуда и стащил 
продукты питания. Здоровье надо поправлять ― отпуск же грядёт. 

Маргарита ИВАНОВА, по информации ОВД 

 18Авг 

«Мы ещё обязательно увидимся!» 

 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/08/P1000997.jpg�
http://a-iskra.ru/?p=2795
http://a-iskra.ru/?p=2827


Весь вечер "Факел" радушно принимал гостей 

- Добрый вечер, «Факел»! – воскликнула ведущая. 

- Ве-е-чер до-о-брый! – грянула толпа ребятишек. 

Это привычное для ребят, отдыхающих в загородном лагере «Факел», приветствие 9 августа было 
обозначено как последнее ― подошла к концу вторая смена. Поэтому прощальный праздник, в котором 
каждый из детей постарался проявить свои способности, калейдоскопом собрал в себя каждый момент из 
двадцати одного дня смены.  

Уже часов в пять вечера в девичьих палатах стоял невыносимый дух лака для волос. Где-то промелькивал 
необычный сценический костюмчик, сделанный из «того, что было», а кто-то ходил с невообразимым 
макияжем. В общем, шла серьёзнейшая подготовка. Ближе к шести к «Факелу» начали подъезжать машины 
родителей, которые приехали посмотреть на своё чадо, порадоваться вместе с ним, а потом увезти домой. 
Но до трогательного момента расставания с новыми друзьями, с прикольными воспитателями, с лагерем 
ещё было время. 

Начало праздника объявляет педагог-организатор Мария Стрижак, без которой невозможно представить 
отдых в «Факеле». Настолько умело она находит общий язык с ребятами: «Мы ведь не последний раз 
видимся с вами ― в следующем году вы приедете сюда вновь». С удовольствием рассказывает о своих 
многочисленных посещениях «Факела» ведущий специалист управления образования МО Алапаевское 
Татьяна Потапова. Татьяна Петровна просит выйти на импровизированную сцену заместителя директора по 
воспитательной работе Светлану Владимировну Чехову и вручает ей подарок, благодарит за отличную 
работу. Светлана Владимировна работает в лагере уже несколько лет и является его творческим и 
организаторским центром. Как отмечает сам директор Валерий Колпаков, у Чеховой и Стрижак сложился 
очень хороший творческий тандем.  

 

"Кто шагает дружно в ряд? Самый лучший наш отряд!" 

Официоз закончился. И тут к зрителям буквально вылетели два весьма странных субъекта ― инопланетяне, 
как выяснилось потом. Дело в том, что вся смена имела тематику звёздную, межгалактическую, одним 
словом, космическую. И вот теперь на Землю спустились «братья по разуму», которые сканируют нашу 
планету на предмет отрицательных эмоций. Так вот они обнаружили, что меньше всего негатива на 
территории лагеря «Факел». 

В подобных выступлениях порой даже не важна линия развития, сколько забавная игра артистов, коими 
были представители так называемого 13-го отряда – педагоги лагеря. Их диалогам простодушно улыбались 
даже самые серьёзные родители, даже самые непослушные дети. Зал просто гудел после очередной шутки.  

Как бы в подтверждение статистики залётных инопланетян каждый отряд подготовил номер. Так, самые 
маленькие исполнили песню про любимый лагерь, показал спортивный танец четвёртый отряд, с 
презентацией страны Японии выступили девочки из третьего отряда. Каждый номер напоминал то или иное 
событие, что за эту смену произошло в лагере. Был, например, конкурс «Мистер и миссис Галактика» (ими, 
кстати, стали Максим Трясцин и Настя Власова из третьего отряда), и они вновь презентовали восточный 
танец, который принёс победу. Всем очень запомнился Хеллоуин, поэтому ребята с восторгом 
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приветствовали исполнителей соответствующего танца. Целую бурю эмоций вызвала игровая сценка, 
подготовленная тем же 13-м отрядом, – диалог трёх младенцев, потенциальных в будущем воспитанников 
лагеря «Факел». Здесь особо отметим одного из самых артистичных воспитателей смены Андрея Лебедева, 
который каждый образ делал совершенно уникальным и безумно смешным. Дети хохотали, наблюдая за его 
мимикой. 

 

Андрей Лебедев - Светлане Чеховой: "Эти цветы вам от всех воспитателей!" 

Жанр сказки на новый лад в детских лагерях всегда пользовался огромной популярностью. Так было и в 
этот раз: самые старшие ребята переделали «Колобка». 

Когда эмоции достигли своей вершины, Светлана Владимировна Чехова начала награждение самых 
активных ребят и педагогов. Маленькие ладошки зрителей работали без устали, отбивая дробь 
аплодисментов, а ребячьи лица растягивались в улыбках.  А потом был фильм про запомнившуюся всем 
вторую смену, который сделала Мария Стрижак, и мощным залпом «выстрелила» финальная песня. 

…Всё потихоньку стихло, в помещении столовой воспитатели разбирали последние сценические костюмы 
и атрибуты. Мальчишки побежали собирать вещи, ведь завтра за ними приедет автобус, а кого-то уже 
забрали родители. А девчонки тем временем плакали и обнимались на крылечке: «Мы ещё обязательно 
увидимся, правда-правда!» 

Маргарита ИВАНОВА  
Фото автора 

Первые километры 

Ведутся работы по подготовке старого Меркушинского тракта для 
организации в сентябре крестного хода из Махнёво в Меркушино. Два месяца назад в ходе визита в поселок 
Махнёво архиепископ Екатеринбургский и Верхотурский владыка Викентий посетил близ Сухой речки 
старый Меркушинский тракт, где начинается пешеходная часть маршрута «Симеонова тропа». Владыка 
благословил совершить по этому пути 23 сентября 2010 года крестный ход, который он сам намеревается 
возглавить. Работы по подготовке тракта начались в середине июля. В результате сделано поднятие, 
оканавливание и выравнивание 5 км дороги от Сухой речки до урочища Сосновка, из них 2 км – в 
грунтовом исполнении, 3 км – с твердым покрытием (гравий). Посредством перекрытия всех опасных 
участков деревянными настилами завершаются работы по укладке гати протяженностью 4 км на болоте 
Шайтан.  
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На отремонтированном участке дороги состоялось выездное рабочее совещание участников проекта 
«Симеонова тропа» по вопросу создания на этом месте особо охраняемой природной территории. Стройку 
также посетил настоятель Верхотурского Свято-Николаевского мужского монастыря игумен Филипп в 
сопровождении священника Махнёвского прихода отца Виталия. 

В организации работ и их финансировании лично принимают активное участие члены правления общества 
им. Святителя Николая Чудотворца, а также глава Махнёвского МО Н.А. Сарычев, руководитель ООО 
«Юнако-инвест» Е.А. Кочев, глава администрации Махнёвского МО Н.Д. Бузань, глава Хабарчихинской 
сельской администрации С.В. Козленков, егерь А.М. Бауэр, администрация Махнёвского карьера и многие 
другие неравнодушные предприниматели, представители органов власти и общественности.  

С радостью приглашаем всех, кто готов совершить уникальное 40-километровое паломничество в 
Меркушино по Симеоновой тропе через гать накануне празднования второго обретения мощей св. 
праведного Симеона Верхотурского (23 сентября). 

Н. ДРАНИЦЫНА,  
пресс-секретарь общества им. Святителя Николая Чудотворца  

Фото автора 

ЛЕГКОатлетка 

 

Анастасия Гамаюнова 

У каждого тренера есть хотя бы одна особенная ученица ― активистка, чемпионка и просто красавица. 

У тренера ДЮСШ № 2 Натальи Леоновой таких способных учениц несколько. Можно сказать, что Наталья 
Васильевна воспитывает целое созвездие легкоатлеток: что ни спортсменка ― то призёр. Согласитесь, 
такое встречается не часто. 

ВЫНОСЛИВАЯ И НЕПРЕДСКАЗУЕМАЯ  

Предложение рассказать о себе и своей работе тренер Н.В. Леонова отмела напрочь. А вот о своих 
воспитанницах с корреспондентом «АИ» поговорить согласилась. Тем более что сейчас каникулы и в 
тренировках есть некое послабление, а значит, и время на интервью выбрать можно. 

В редакции Наталья Васильевна появилась вместе с одной из своих легкоатлеток ― Анастасией 
Гамаюновой, двукратной чемпионкой Уральского федерального округа и чемпионкой России этого года. 
Кроме того, в этом году на дистанции 600 м Анастасия выполнила норматив кандидата в мастера спорта.  

Как Настя пришла в спорт? Сначала А. Гамаюнова, подобно своим старшим братьям, занималась в секции 
волейбола, а только потом перешла в секцию лёгкой атлетики. Бегает уже пять лет. «Выносливая, 
трудолюбивая, целеустремлённая, немножко непредсказуемая», – характеризует Анастасию тренер. 
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В основном Настя бегает на средние дистанции – 1500 и 2000 метров с препятствиями. Самое трудное из 
всех препятствий ― яма с водой. «Нам негде её тренировать, - сетует Н.В. Леонова, – у нас в городе нет ни 
ямы с водой, ни ямы без воды. Мы можем выполнять только барьеры».  

БЕЗ БАРБЕКЮ И ГАЗИРОВКИ 

Для того, чтобы спортсменкам добиваться хороших результатов, нужно приложить немало усилий. 
Например, за день пробегать до 20 километров и обязательно раз в неделю – по 25. Перерывов на каникулы 
и выходные нет. Заниматься необходимо ежедневно. Помимо бега есть зарядка и упражнения.  

Сейчас каникулы, а легкоатлетки всё равно тренируются. Кроме того, таким спортсменкам как Настя 
(бегающим на средние дистанции), нужно соблюдать определённую диету в пище. Например, существуют 
ограничения на употребление жирных и газированных продуктов. Особенно жёсткая диета устанавливается 
перед соревнованиями: десять дней на белках, неделя – на углеводах. А после соревнований нужно 
восстанавливаться. Лучшее средство ― хорошая парилка. 

Как сказала Н.В. Леонова, на соревнования наши спортсмены ездят, в основном, за свой счёт. Особенно в 
Екатеринбург на первенство области. «Спасибо родителям за понимание, ибо все расходы ложатся на их 
карман», – говорит тренер.  

В этом году за высокие результаты по лёгкой атлетике Настя Гамаюнова стала лауреатом премии 
губернатора Свердловской области. А ещё одна воспитанница Н.В. Леоновой – Катя Назарова ― лауреатом 
премии Президента РФ. 

Среди сверстниц-спортсменок шестнадцатилетняя А. Гамаюнова выделяется не только стилизованной 
внешностью ― пирсингом, короткой (почти «под мальчика») стрижкой или несколько этническими 
бусами-талисманами, надетыми поверх футболки (в первую очередь, отмечает тренер), она выделяется тем, 
что легко и красиво проходит дистанцию: бежит ровно, хорошо. Подчас на финишной прямой у Насти 
открывается «второе дыхание», что позволяет вырвать победу у зазевавшихся соперниц буквально в 
последний момент.  

БЕЖАТЬ И БЕЖАТЬ 

Наблюдая за тем, как бежит Настя, думается, что всё ей даётся легко. Но легко ли? Спросим у самой 
спортсменки.  

- Что для тебя труднее всего? 

– Тренировки.  

- А соревнования? 

– Наоборот, всего интереснее.  

- О чём думаешь, когда бежишь дистанцию? 

– Ни о чём. Хочется просто быстрее пробежать.  

- Во время тренировок музыку слушаешь? 

– Да, разную. Чаще рэп.  

- Много бегаешь? 

– Как положено. Иногда из Зыряновского, то есть из дома на тренировку и обратно добираюсь не на 
автобусе, а бегом. На дорогу в одну сторону уходит час времени.  

- Подвезти не предлагают? 



– Иногда предлагают. Но я не соглашаюсь.  

- Когда легче бегать: в жару или прохладу? 

– В жару, конечно, легче…  

Ещё Настя очень любит соревнования. И даже если неважно себя чувствует, всё равно едет и стремится 
выиграть. 

Обувь на бегунах просто горит, поэтому принято выбирать такую, у которой подошва потолще. 
Тренируются спортсмены в кроссовках, а на соревнованиях бегают в шиповках. Бывают и мелкие травмы: 
ногу подвернут или жилка соскочит, а ещё ссадины и ушибы неизбежно сопутствуют легкоатлетам.  

Но побеждает только тот, кто не отступает и не сдаётся. Для Насти спорт только начинается. Ей ещё, как 
говорится, бежать и бежать до побед, выигрышей, звёздных финишей и высоких наград. А под 
руководством такого опытного тренера, как Наталья Леонова, можно быть уверенным ― Настя добежит. 
Но это ещё впереди. 

Анна ОЩЕПКОВА  
Фото автора 

Posted by Margo @ 14:24  

Мечты сбываются 

 

Команда "Иксра" с тренером О.Ячменёвой после победы в областных соревнованиях, 2010 год 

В преддверии Дня физкультурника уместно поговорить о том виде спорта, в котором за последний год 
появились значительные успехи. 

Посмотрим календарь побед и увидим, что в этом году волейбольная команда Ольги Ячменёвой, тренера по 
волейболу детско-юношеской спортивной школы № 1 г. Алапаевска, впервые добилась высоких 
результатов: стала победителем областных соревнований. Первые успехи всегда самые дорогие. Тем более 
волейбол не является в Алапаевске массовым видом спорта – здесь не такой большой выбор игроков, из 
которых можно формировать команды для серьёзных турниров. И для соревновательной практики 
приходится, в прямом смысле, искать соперников (чего, например, не скажешь о таких городах как 
Екатеринбург, где это не проблема). Поэтому одерживать победы над командами, в составе которых 
заведомо лучшие (как известно, команды Екатеринбурга только так и набираются), это… действительно 
успех или случайность? Но об этом лучше расскажет тренер. 

– Ольга Владимировна, как вы пришли в профессию?  

- С детства я хотела быть тренером. Это была моя самая заветная мечта. Но так сложилось, что 
осуществиться она смогла не сразу. Сначала я выучилась на воспитателя и только после этого пришла к 
работе тренера. В ДЮСШ № 1 работаю уже семь лет. 

– Кто был вашими наставниками в спорте?  

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/08/12.jpg�
http://a-iskra.ru/?p=2807


- В школе № 1, где я училась, уроки физкультуры вела Ольга Павловна Буторина. Первым моим тренером 
по волейболу была Татьяна Павловна Юрикова. Именно они привили мне любовь к спорту. 

– Где проходили тренировки?  

- Сначала в первой школе, а потом в спортзале второй спортивной. На волейбольную секцию ходила с 
пятого класса до окончания школы. 

– Сейчас вы тренируете команду волейболистов 1997 года рождения.  

- Это мой первый набор. Мальчики пришли в спортивную школу в пяти-шестилетнем возрасте. Сначала 
ходили в спортивно-оздоровительную группу, потом стали заниматься волейболом. Ребята подобрались 
способные и трудолюбивые. 

– Состав команды постоянный?  

- В общем, да. Основной костяк уже много лет остаётся неизменным. 

– Бывает, что из секции уходят?  

- Да, бывает. Со временем некоторые понимают, что им интереснее футбол, чем волейбол. И уходят. 
Конечно, для меня это болезненно ― я к ним привыкаю. Но, считаю, самое главное ― они всё равно чем-то 
заняты и не болтаются на улице. 

– Сколько человек в секции?  

- Шестнадцать. Из них на соревнования выезжает по десять. Это шесть человек собственно команды и 
четверо запасных. 

– Откуда ребята?  

- Практически все учатся в одной общеобразовательной школе № 4. Два человека пришли из школы № 1 и 
очень легко влились в команду. Среди них есть лидер ― это Илья Борисенков. На сегодняшний день он 
самый лучший игрок. В этом году в составе команды Свердловской области Илья ездил на первенство 
России по волейболу, которое проходило в Магнитогорске. 

– Он капитан команды?  

- Нет, капитан Андрей Лисицын. Я предоставила ребятам право самостоятельно выбирать себе капитана. 
Мальчики выбирают того, кого уважают, к кому будут прислушиваться на площадке. Для игры это очень 
важно. Раньше, когда они были ещё маленькими, я сама назначала им капитана. 

– До какого возраста будете вести команду?  

- До выпуска из школы. Другую наберу, скорее всего, ближе к выпуску этой группы, чтобы сформировать 
им смену. 

– В каких соревнованиях команда принимает участие?  

- Основные соревнования, в которых мы участвуем, – это первенство Свердловской области. Проходит оно 
два раза в год – весной и осенью. На соревнованиях в Алапаевске играем с командой ДЮСШ 1996 года 
рождения. Кроме того, по приглашению выезжаем на турниры в Реж и Екатеринбург. Приходится играть и 
со старшими и с младшими, потому что у ребят должен быть соревновательный период и опыт. 

- Успехи на соревнованиях?  

- Для нас успехи ― это призовые места на областных соревнованиях. Расскажу по порядку. Первый раз 
ребята играли на первенстве Свердловской области по волейболу «Летающий мяч» с командами 1996 года 



рождения, то есть со старшими. В итоге среди восьми участников заняли четвёртое место, причём 
остальные семь команд были екатеринбургскими. 

Второй раз выезжали на такие же соревнования и играли с командами 1997 года рождения – заняли второе 
место. Для нас это была большая радость. Прямо скажу, не ожидали такого результата. Кроме того, в этом 
году лучшим игроком первенства Свердловской области среди юношей 1997 года рождения на приз клуба 
«Летающий мяч», которые проходили уже в мае, стал игрок нашей команды Сергей Мелкозёров.  

На следующих соревнованиях первенства Свердловской области, которые прошли в ноябре 2009 года, я 
поставила ребятам задачу удержать ранее завоёванное второе место. О первом мы даже не смели мечтать. А 
сыграли так, что стали победителями. Уже на следующих соревнованиях мы подтвердили своё первенство. 

– Кто финансирует поездки?  

- Родители. Спасибо им за понимание. Всё таки полторы-две тысячи рублей, которые необходимо затратить 
на поездку, для семейного бюджета расходы немаленькие. Стоит отметить, что в этом году новый 
начальник управления досуга, физической культуры и спорта Сергей Черепанов пошёл нам навстречу. 
Последние две поездки были оплачены, за что огромная благодарность Сергею Анатольевичу. 

– Сейчас ребята на каникулах. Когда начнутся тренировки?  

- В сентябре. На каникулы они вышли буквально недавно. В июле при нашей школе был спортивно-
оздоровительный лагерь. И ребята тренировались. Первые соревнования нас ждут, как всегда, в октябре-
ноябре. Будем основательно готовиться. 

– Спасибо за интервью.  

Анна ОЩЕПКОВА 
Фото из архива ДЮСШ № 1  

Физкультуру помните? 

В преддверии Дня физкультурника мы решили выяснить у наших читателей, как они относятся к 
физкультуре и относятся ли вообще. Поэтому обратились к ним с вопросами: помнят ли уроки физкультуры 
в школе и если помнят, то что именно? делают ли зарядку по утрам? занимаются ли каким-нибудь видом 
спорта? считают ли необходимостью введения дополнительных занятий по физкультуре для современных 
школьников? 

Елена Спиридонова, директор ЦДМИ «Феникс»: 

– Школьные уроки физкультуры помню хорошо, они мне очень нравились. Моим учителем был Евгений 
Юрьевич Вершинин, он и сейчас работает в школе № 8. Каким-то определённым видом спорта не 
занималась. К сожалению, и сейчас не занимаюсь. Может быть, просто не хватает времени. Иногда с 
коллективом устраиваем дни здоровья: на свежем воздухе проводим подвижные игры. Думаю, что 
физкультурой полезно заниматься всем. Если раньше говорили об угрозе гиподинамии, то сейчас, по-
моему, существует уже не угроза, а настоящий бич. Если не будем заниматься спортом, считаю, мы, как 
нация, можем просто погибнуть.  
Алексей Кулешов, старший преподаватель физвоспитания медицинского училища № 3 г. Алапаевска:  

- Учился в Костинской школе, и уроки физкультуры у нас преподавал Владимир Григорьевич Козий. Он и 
привил мне любовь к спорту. Больше всего мне нравились даже не уроки физкультуры, а внекласные 
занятия ― тренировки, разминки. Тогда не было у нас такого вида спорта, которым бы я не увлекался. До 
сих пор делаю по утрам зарядку. И увлекаюсь, наверное, всем, кроме разве что лапты. Больше всего люблю 
баскетбол и футбол. Для сотрудников медучилища раз в год проходят дни здоровья ― спортивные игры на 
природе. В современной школе, считаю, должно быть больше уроков физкультуры. Но для этого нужна 
соответствующая материально-техническая база. Плюс желание не только их проводить, но и ходить на 
них, то есть здесь необходима заинтересованность и учителей, и учащихся. 
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Владимир Устинов, глава Голубковской сельской администрации:  

- Физкультуру помню очень хорошо. До восьмого класса учился в Гаранинке, а заканчивал школу уже в 
Голубковском. Моим любимым учителем был Александр Иванович Филиновских, он только недавно 
вышел на пенсию. Любовь к спорту, особенно к футболу, осталась у меня со школьной скамьи. До 45 лет 
играл в футбол в составе сборной села Голубковского. Неоднократно мы становились призёрами 
Алапаевского района. Футбол в селе и сейчас процветает. В последнее время в турнирах больше участвую 
как болельщик, но иногда играю. Недавно выступал на соревнованиях в составе нашей команды. 
Увеличение количества часов в школьной программе на уроки физкультуры считаю хорошей идеей. Но всё-
таки надо поднимать спорт в сёлах не только для школьников, но и для работающей молодёжи, и для людей 
постарше. Нужно на это выделять финансирование. К примеру, наша футбольная команда подчас не знает 
как выехать на соревнования в ближайшие населённые пункты ― денег нет. И спонсоров найти тоже 
нелегко. Даже мяч и сетки для тренировок приходится выпрашивать ― своих-то нет. Мне, как главе, 
хотелось бы построить в Голубковском корт. Зимой его можно было бы использовать для хоккея, а летом 
― для волейбола и мини-футбола. Цена вопроса – минимум 200 тысяч рублей. Но финансовых средств на 
это пока нет. 

Анатолий Копырин, директор Махнёвского физкультурно-спортивного комплекса:  

- В школьные годы я очень любил уроки физкультуры. В то время у нас в Махнёво, где я учился, они были 
особенно интересными ― много соревнований, состязаний. Мне нравились лыжи. Сейчас, правда, по 
состоянию здоровья лыжным спортом не занимаюсь. Но иногда играю в пинг-понг, бильярд.Считаю, для 
того, чтобы спорт в Махнёвском МО был на хорошем уровне, нужны тренеры, которые будут заниматься с 
детьми, проводить соревнования. А тренерам нужна соответствующая зарплата. Тогда можно будет 
говорить о здоровом образе жизни, развитии спорта, заинтересованности в занятиях физкультурой 
подрастающего поколения. 

Подготовила Анна ОЩЕПКОВА  

 19Авг 

Всё в наших руках 

 

Лучшие ребята из молодёжной биржи труда были отмечены наградами на празднике 

Глава города Станислав Шаньгин, поздравляя горожан с праздником, заметил, что, несмотря на то, что год 
непростой и многие планы пришлось корректировать, к очередному дню рождения город вновь похорошел, 
стал чище и уютнее. 

- Я только что вернулся с юбилейного празднования Дня посёлка в Нейво-Шайтанском, увидел на въезде в 
посёлок хороший лозунг, – поделился впечатлениями Станислав Владимирович. – Дети нарисовали плакат 
и написали на нём «Всё в наших руках». На самом деле – всё в наших руках, мы всё можем сделать, мы 
вместе всего можем добиться. Желаю всем жителям города, гостям исполнения всех желаний, 
благополучия в семьях и просто хорошего настроения. Всех с праздником! 
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– В городе уделяется большое внимание развитию физической культуры и спорта, - продолжает ведущая 
праздника Елена Спиридонова. – И как подтверждение тому, яркие имена – Любовь Галкина, Ольга 
Федорова.  

 

Глава МО город Алапаевск Станислав Шаньгин награждает Дарью Алиеву 

Глава города наградил благодарственными письмами самых лучших спортсменов, которые своими 
достижениями прославляют город далеко за его пределами. Наград удостоены кандидат в мастера спорта 
России, чемпионка Свердловской области и чемпионка Уральского федерального округа в беге на 800 
метров Екатерина Назарова; Александр Костромин, кандидат в мастера спорта, чемпион Уральского 
федерального округа в беге на 200 метров, чемпион среди юниоров; Роман Новоселов, призер первенства 
Уральского федерального округа по шахматам, и второй призер специальных Олимпийских игр по футболу 
Дарья Алиева. 

 

Лучшим посёлком признан Зыряновский 

Огромная заслуга в высоких достижениях спортсменов их тренеров. По праву заслужили благодарностей 
Валерий Брусницын, педагог дополнительного образования центра молодежных инициатив «Феникс»; 
Ольга Ячменева, тренер-преподаватель отделения волейбола ДЮСШ №1; Евгений Карпенко, тренер-
преподаватель отделения футбола ДЮСШ № 2; Алексей Кулешов, старший преподаватель физической 
культуры Алапаевского медучилища.  

Грамотой министерства физической культуры и спорта Свердловской области удостоен тренер-
преподаватель по шахматам Сергей Буньков.  

Сергей Черепанов, начальник управления досуга, физической культуры и спорта, дополнил список 
награжденных еще двумя фамилиями. В этот день Наталья Леонова и Маша Серкова не могли 
присутствовать на празднике, так как участвовали в общероссийских соревнованиях, на которых Маша 
заняла третье место, получила бронзовую медаль. 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/08/IMG_1535.jpg�
http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/08/IMG_1560.jpg�


А сегодня она стартует в составе сборной Свердловской области в финале забега четыре по 100 метров, – 
сообщил Сергей Анатольевич, – мы ожидаем от нее хороших результатов. Всех с праздником, с Днем 
физкультурника!  

Череду поздравлений и награждений принял заместитель главы МО город Алапаевск Олег Торсунов, 
наградив победителей традиционного смотра-конкурса «Мой дом ― мой город». 

Светлана ВОСТРИКОВА  
Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА 

Впервые за долгое время 

 

Начинающие шахматистки 

О том, что в субботу на стадионе «Фанком» отмечают День города, знали далеко не все. А вот о Дне 
физкультурника было заявлено масштабно, интригующе и многообещающе. 

ЧТО ЖЕ ПОЛУЧИЛОСЬ? 

Здесь многое было впервые. Впервые за долгое время стадион встречал большое количество гостей, 
Впервые в числе организаторов Дня города не было управления культуры. Впервые на территории стадиона 
развернулось восемь соревновательных площадок одновременно. Глаза разбегались.  

- Почему так много всего и сразу? – спрашиваю начальника управления досуга, физкультуры и спорта 
Сергея Черепанова. 

– Разве много? – в ответ спрашивает он и удивлённо поднимает брови. – Мне так не кажется.  

Управление досуга, физкультуры и спорта (вместе со структурными подразделениями ― досугово-
молодёжным центром «Урал» и центром детских и молодёжных инициатив «Феникс») оказалось радушным 
хозяином и, по сути, единственным организатором этого необычного мероприятия. 

Можно сказать, управление попыталось продемонстрировать все свои способности. Раз оно ведает спортом 
― вот вам профессиональный спорт. Раз физкультурой ― вот вам соревнования. В качестве развлечения 
была обширная концертная программа. И аттракционы, конечно.  

СПОРТА И ЗРЕЛИЩ! 
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Футбол! Футбол! 

Шумно и оживлённо на стадионе было в этот день с утра до вечера. Причём накал страстей периодически 
перемещался с одной площадки на другую. И зрители соотственно переходили вслед за происходящим(они 
переходили активнее, если бы им внятно объявляли, где, что и почему происходит ― например, запуск 
бумажных змеев заметили далеко не все). 

С утра в самом дальнем углу стадиона шли игры по пляжному волейболу (главный судья Константин 
Свалов) финального турнира спартакиады Восточного управленческого округа, посвящённой 65-летию 
Великой Победы. Победителями как среди мужских, так и женских составов стали хозяева площадки ― 
команды МО город Алапаевск. Вот уж действительно прекрасный подарок в День города! 

Победу одержали и принесли пары (в пляжном волейболе команда состоит из двух человек) Людмила 
Дунина и Елена Девятых, Василий Драгун и Виктор Харлов. На втором месте – команды из Ирбита, третье 
поделили Тугулым (мужчины) и Артёмовский (женщины).  
Ещё раньше, чем соревнования по пляжному волейболу, начался футбольный турнир. Это был пятый тур 
городского чемпионата по футболу, в котором приняло участие десять команд. Благо, всё действо 
проходило непосредственно перед трибунами, поэтому удобно расположившимся болельщикам было 
хорошо видно, кто и как играет.  

За день прошло пять игр. Команды сыграли со следующими результатами (судьи Александр Генералов и 
Юрий Комаров): «Фанком-95» – «Октябрьский» – 2:3, «Стадион» - «Фанком-93» – 7:2, «Урал» – 
«Сангородок» - 1:5, «Зенит» – «Детский дом» – 4:1, «Станкозавод» – «Юность» – 2:7. 

Матч 14-го тура чемпионата Свердловской области по футболу собрал на стадионе около тысячи 
болельщиков. В результате напряжённой борьбы «Фанком» (Алапаевск) проиграл «Динуру» 
(Первоуральск) со счётом 0:2.  

Для всех желающих были организованы соревнования по лёгкой атлетике (главный судья Валерий 
Самылов). В беге на 100 метров среди мужчин победителем стал Александр Костромин (12,1 сек.), на 
втором месте Николай Журавлёв (12,6 сек.), на третьем – Сергей Антонов (12,9 сек.). В толкании ядра среди 
мужчин лучший результат у Александра Берёзкина (10 м 15 см). Второе место у Сергея Нежданова (9,0 м), 
третье ― у Михаила Халемина (8,90 м). Среди женщин лучший результат показала кандидат в мастера 
спорта Светлана Предеина (12,8 м). 

На отдельной площадке прошли соревнования среди мужчин по настольному теннису (главный судья 
Валерий Пенягин), в которых победителями стали теннисисты-воспитанники ДЮСШ № 2 Илья Бевзюк, 
Денис Киселёв и Герман Крыжановский.  

НЕВОЗМОЖНО ПРОЙТИ МИМО 

 

Показательные выступления 

Самыми массовыми стали соревнования по дартсу (главный судья Николай Упоров), тем более что 
подойти, записаться и бросить дротик в цель мог любой желающий. И таких набралось очень много. На 
соревнованиях без победителей не обойтись, поэтому самое большое количество очков среди мужчин 
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набрали Николай Упоров, Андрей Мишланов и Максим Дерюшев. Среди женщин победу одержала Анна 
Тарасова, на втором и третьем месте соответственно Светлана Предеина и Ирина Пономарёва. 

Много зрителей собрали показательные выступления самбистов и гимнастов. Девочки из секции 
спортивной гимнастики ДЮСШ № 1 (тренеры Евгения Топоркова и Татьяна Гладкова) 
продемонстрировали присутствующим гимнастические упражнения. А ребята из секции самбо (тренер 
Сайгид Билалов) показали приёмы борьбы. 

Здесь же прошла товарищеская встреча по рукопашному бою между Иваном Чечулиным и Александром 
Новосёловым. Победу одержал Александр Новосёлов.  

В течение нескольких часов шли соревнования по шахматам (главный судья Юрий Серков). За пятью 
досками играли две команды соперников. Это проходил товарищеский матч блиц-турнир между 
ветеранами и школьниками. С разгромным счетом 20,5:4,5 очка победу одержала команда ветеранов, в 
составе которой играли Владимир Коркунов, Герман Кожевников, Валентин Потапов, Сергей Третиных, 
Валерий Столяров и Владимир Борисов. Кстати, в команде школьников играла единственная среди всех 
присутствующих шахматистов представительница прекрасного пола Валерия Кукарская. 

Также прошёл личный турнир по шахматам. Призовые места заняли Сергей Мелкозёров, Дмитрий 
Мелкозёров и Сергей Буньков. Кроме того, все желающие могли попробовать свои силы в шахматной игре 
за отдельными досками. Как ни странно, но дети с удовольствием садились за столы и играли в шахматы 
между собой.  

НЕ ВСЕ – СПОРТСМЕНЫ 

В этот же день на стадионе прошла ставшая уже традиционной спартакиада среди бригад молодёжной 
биржи труда (руководитель Эльвира Шабаева), участниками которой стали, как минимум, 60 человек. 
Почему минимум? Потому что были ещё подсказывающие, помогающие и болеющие за «своих» – не 
участники команд, но работники бригад (вспомним, что в составе каждой бригады было в среднем по 30 
человек).  

И ещё. В спартакиаде принимала участие не спортивная молодёжь (то есть не воспитанники спортшкол, 
спортсекций или дворовых спортклубов), а самые обычные ребята. Можно сказать, именно они 
посредством спортивных соревнований и приобщались в этот день к физкультуре. И у них это неплохо 
получалось. Полазили, попрыгали, побегали, пошумели и единодушно признали, что победила… ДРУЖБА! 
После праздника бригады МБТ дружно прибирали стадион… Но это было потом. А пока за участие в 
спартакиаде ребята получили сладкие подарки, благодарности и много положительных эмоций. 

 

Внимание зрителей привлекли самбисты 

ЧЕГО НЕ БЫЛО? 

Не было ранее заявленных соревнований по автотюнингу и автозвуку. Не было бега на каблуках и 
бодибилдинга (не нашлось желающих поучаствовать?). Не было соревнований по пулевой стрельбе.  

А ещё не было «ветра, дождя и мороза» и других, не зависящих от организаторов помех. 
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… С утра погода начинала портиться ― накрапывал дождь, грозя перечеркнуть физкультурный праздник. 
Но… смелые теннисисты вышли на мокрый песок и начали играть. Солнце прогрело воздух, пригрело 
отдыхающих и словно поддержало в этот день всех, кто «за» активный образ жизни и спортивный досуг… 
Кто настроился отдохнуть, тому понравилось. А вам?  

Анна ОЩЕПКОВА 
Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА 

При минимуме средств максимум веселья 

 

Батуты - раздолье для детей 

Пока на футбольном поле развивались спортивные баталии, на соседней площадке начиналось торжество, 
посвящённое Дню города, который в этом году прошёл в несколько усечённом варианте. Причины вполне 
объективны и понятны каждому: огромная сумма средств ушла на организацию пышного Дня Победы. Но 
отдадим должное администрации муниципального образования: праздник всё-таки состоялся. Сам факт 
этого гораздо более важен размаха торжества. 

Яркими пятнами вдоль дорожек встали торговые палатки со всякими вкусностями, из скомканной резины 
выросли упругие батуты. Для малышей появились и другие развлечения ― машинки. А ещё можно было 
покататься на ослике. Маленького двухгодовалого ослика привезли из Артёмовского, зовут его Моджахед. 
До самого позднего вечера он послушно возил алапаевскую детвору. 

Ярко светило солнце, только вот напитков в палатках было маловато. Зато некоторые недобросовестные 
предприниматели продавали пиво и водку. Лучше б чаем людей поили. Благо позже на прилавках все-таки 
появились соки и минеральная вода.  

 

Группа "Карамельки" 

Освоившийся народ подходил к сцене, где уже открыли концертную программу ведущие досугово-
молодёжного центра «Урал» Елена Торопыгина и Дмитрий Никифоров. По ходу выступлений 
чувствовалось, что творческий состав «Урала» заметно обновился. Весьма кокетливо проявила себя 
солистка Мария Попова, спев несколько песен на английском языке из репертуара англичанки Софи Эллис-
Бекстор. Мило смотрелись девушки из группы «Карамельки». Нотку взрослости добавили песни в 
исполнении Светланы Дениевой из посёлка Западного. Свежо выглядели танцы групп «Step style» и «Dance 
live». И среди них колоритно смотрелся танцевальный номер Андрея Скляра и его готической «свиты». 
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Андрей выступил в образе Майкла Джексона под его же песню «The Triller». Блок ДМЦ «Урал» завершился 
красиво: в небо были выпущены воздушные шары. 

После такой юношеской непосредственности внушительно смотрелся серьёзный опыт артистов в 
концертном блоке центра детских и молодёжных инициатив «Феникс». До самого вечера концерт вели 
Елена Спиридонова и Андрей Глухих. Программа началась с выступления детей из ансамбля «Радуга» и 
студии эстрадного танца «Шанс». Очень зрелищно (впрочем, как и всегда) смотрелись танцы в исполнении 
коллектива ДЮСШ №1. Это уже полюбившиеся зрителям номера «Фламенко», «Девичник», «Рок-н-ролл». 
Взрослея год от года, девушки приобретают женственность, что добавляет в их танцы очарование. А как 
они лучезарно улыбаются!  

 

Студия эстрадного танца "Шанс", танец "Карандаши"  

С новым номером «Восточная фантазия» выступила Евгения Кокшарова из цирка «Романтики» городского 
Дворца культуры. Отметился ансамбль татарского танца «Чулпан». Уже ближе к вечеру публику помоложе 
бодрили брейк-группы «Keep style» и «Dancing drug». 

Так уж вышло, что в этот день зрителей в основном удивляли пластикой и умелыми движениями, но не 
голосами. Было исполнено совсем немного песен, но выделим среди них Марину Селянинову, нашу 
землячку. Сейчас Марина живёт в городе Свободном, но для главного праздника Алапаевска проявила 
похвальную активность.  

Что ещё поразило нас на празднике? Народная инициатива! Возле входа на стадион на небольшой колонне 
пристроились две девушки с целой батареей баночек и красок. За символическую плату они раскрашивали 
лица и руки каждого желающего. Получалось здорово. Зовут умелиц Елена Низовская и Наталья Бадирова. 

- Вы от кого?  

 

Зажигательное "Фламенко" в исполнении танцевального коллектива ДЮСШ №1 

- А мы ни от кого. Мы просто так, по собственному желанию сюда пришли, – отвечает Елена. – Раньше 
работали в школе искусств, а сегодня решили таким образом принять участие в Дне города. 

Вскоре вокруг девушек образовалось плотное кольцо, которое долго не рассеивалось. После двухчасового 
перерыва на футбольный матч действо возобновилось. Началась дискотека. На сцене зажигали специально 
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приглашённые девушки из города Режа. Толпа, кажется, разгорячилась сверх меры: некоторые выходили на 
сцену и задерживались там надолго. Вывести их оттуда было абсолютно некому. Артисток в данном случае 
можно только пожалеть, а впредь стоит подумать об охране. В десять вечера, когда дискотека закончилась, 
сцена и вовсе оказалась захвачена публикой. Хотя каких-то особенных эксцессов зафиксировано не было.  

Маргарита ИВАНОВА 

Фото Александра УСТЬЯНЦЕВА 

P.S. Уже в понедельник в администрации были подведены итоги праздника. Глава Станислав Шаньгин 
назвал моменты, на которые следует в следующий раз обратить внимание. Во-первых, не все жители знали, 
что День физкультурника совмещён с Днём города. Во-вторых, некоторые предприниматели, выставившие 
торговые палатки, не прибрали территорию после себя. Это отметил и главный ответственный за праздник 
начальник управления досуга, физической культуры и спорта Сергей Черепанов. В-третьих, не были 
назначены дежурные от администрации, как это было в другие годы. В целом отмечено, что вкупе с 
праздниками посёлков и микрорайонов День города удалось провести достойно при минимуме средств.  

«Мы хотим всем рекордам наши громкие дать имена…» 

 

Начальник управления образования МО Алапаевское Светлана Новикова (справа) вручает грамоту 
администрации МО учителю физкультуры Деевской СОШ Ольге Кузовниковой 

Это строки из известнейшей песни Александры Пахмутовой и Николая Добронравова «Герои спорта». Её 
спел 13 августа в зале заседаний администрации МО Алапаевское на торжественном собрании, 
посвящённом Дню физкультурника, Тимур Абдразаков. Зал был заполнен практически до отказа. Отметить 
свой профессиональный праздник собрались работники сферы физической культуры и спорта ― тренеры, 
учителя физкультуры, судьи, ветераны. 

Всё это торжество, кстати, уже не первое в районе, проходило как концертно-официальное действо. В 
начале ведущий Антон Подойников рассказал об истории праздника, отметив, что День физкультурника 
отмечается в нашей стране с 1939 года. И предоставил слово для поздравления начальнику управления 
образования МО Алапаевское Светлане Новиковой. Она вручила грамоту администрации МО Алапаевское 
учителю физкультуры Деевской СОШ Ольге Кузовниковой. 

Эстафету поздравлений принял директор Алапаевской районной ДЮСШ Андрей Рябинин. Он наградил 
грамотами и благодарственными письмами Радика Гилязова, Василия Фёдорова, Наталью Панову, Наталью 
Закожурникову и Антона Калугина. На следующем этапе собравшихся в зале поздравлял с праздником 
директор ФСК «Урожай» Виктор Минин. И он так же, как и выступавшие до него, вручил грамоты 
администрации МО Алапаевское завучу районной ДЮСШ Татьяне Кочуровой, активисту спортивного 
движения, действующему спортсмену-городошнику Николаю Погудину.  
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Татьяна Кочурова, заместитель директора Алапаевской районной ДЮСШ 

Тимур Абдразаков исполнил песню Александра Маршала «Мой дом ― Россия», у которой вот такой 
припев: 

«Грибного лета дожди косые,  
Родного дома тепло и свет!  
Мой дом – Россия, мой дом – Россия,  
И лучше дома на свете нет!»  

Но Тимур не только замечательно пел для спортсменов, но ещё и поздравил их с праздником от имени 
отдела культуры администрации МО Алапаевское. 

Заместитель главы администрации МО Алапаевское Галина Шестакова передала физкультурникам 
поздравления от имени главы муниципального образования Ивана Мельникова, и вручила грамоты 
администрации МО ветерану спорта Константину Свалову, исполнительному директору ЗАО «Фанком» 
Михаилу Подкорытову. После этого глава администрации муниципального образования Константин Деев 
поздравил физкультурников и спортсменов с праздником и рассказал о сегодняшнем дне и перспективах 
развития этой отрасли. По его словам, администрация муниципального образования основной задачей на 
текущий год считает подготовку необходимой проектно-сметной документации физкультурно-
оздоровительного комплекса в Верхней Синячихе для включения в программу федерального 
софинансирования. Из рук главы администрации МО благодарственные письма от администрации 
Восточного управленческого округа получили ветеран спорта, первый директор ФСК «Урожай» Сергей 
Шуньков, тренер по футболу Василий Фёдоров и нынешний директор ФСК «Урожай» Виктор Минин.  

 

Андрей Рябинин, директор Алапаевской районной ДЮСШ 

Праздник завершил Дмитрий Деречук, исполнивший ещё одну известнейшую песню Александры 
Пахмутовой и Николая Добронравова – песню из фильма «Баллада о спорте»: 
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«Тебе судьбу мою вершить,  
Тебе одной меня судить,  
Команда молодости нашей,  
Команда, без которой мне не жить…»  

Эта песня, написанная в 1979 году, накануне Олимпиады в Москве, давно уже стала гимном спортсменов 
России. Вот на такой мажорной ноте и завершилось чествование физкультурников МО Алапаевское. И 
действительно верилось, что спортсменов и тренеров Алапаевского района ждут новые, яркие, большие 
победы. 

Олег КОСТРОМИН  
Фото В. МАКАРЧУКА 

 20Авг 

Праздник молодых и пожилых 

Жители микрорайона станкозавода утверждают, что в их праздник погода всегда отличная. И 
действительно, если накануне с утра было пасмурно и прохладно, то в воскресный день, 15 августа, солнце 
сияло вовсю.  

Музыка духового оркестра под руководством С. Стяжкина призывала на праздник всех желающих, 
создавая приподнятое настроение. На площади Дружбы (есть такая в микрорайоне) уже суетились члены 
клуба умелых рук «Задумка», раскладывая свои поделки на всеобщее обозрение. Им было чем похвастать: 
отличные изделия из бисера (Н. Габуловой), удивительные открытки в стиле квилинга (А. Ивановой), 
необычные бутылки (С. Аксеновой), вышитые картины (Н. Костоусовой), оригами (Т. Селезневой), панно 
из лент (мамы и дочки Важениных), и еще разнообразные поделки Н. Чернявской, В. Кондратьевой, В. 
Костиковой… Выставка украсила праздник яркостью и неповторимостью работ. 

Ребятишки постарше тусовались на спортплощадке, играя с мячом, обручами, или садились за шахматные 
столики. Самые сильные (из мужчин) пытались одолеть неподъемную гирю, от поднятия которой не 
отказался и приехавший на праздник глава города С. Шаньгин. Малышня удовольствовалась детскими 
батутами, горками, катанием на электромобилях. Ветераны чинно рассаживались на скамейках перед 
импровизированной сценой…  

Но вот запели фанфары и наступила торжественная минута: открытие праздника Дня микрорайона. 
Приятно было получить из рук мэра благодарственное письмо тем, кто на протяжении многих лет активно 
участвует в общественной и творческой жизни микрорайона. В их числе: Н. Жаворонкова, Е. Троеглазова, 
Н. Ерошкина, В. Костикова, В. Александров, С. Фурсов, А. Реш и другие ветераны. 

Отличная смена подрастает в микрорайоне. На празднике чествовали золотую медалистку – выпускницу 
2010 года школы № 12 Анастасию Губину, молодоженов Самойловых, молодых родителей супругов 
Зининых, Пенягиных, Кушниковых. Памятные сувениры и музыкальные подарки, а также танцевальные 
номера в исполнении коллективов «Сударушка» и «Джуман» стали дополнением к благодарственным 
письмам героям праздника.  

По традиции подвели итоги благоустройства и озеленения микрорайона. Лучшим домом признан дом № 14 
на улице XIX Партсъезда, лучшим подъездом стал второй подъезд в доме № 13 по улице Мира (старшая Г. 
Теплова). А лучшей старшей по дому ― Т. Тюникова (дом № 15 по ул. Мира). Определили и хозяев самых 
красивых балконов – это И. Дроценко и В. Шулятьева. Самой активной в озеленении придомовой 
территории признана В. Штурхалева (дом № 15 по ул. Мира), а лучшая клумба у Т. Селезневой. Среди 
частных домов выделили дом № 16 по улице Спорта (хозяйка Л. Гуляева). Победителей заслуженно 
поздравила депутат городской Думы О. Федорова. 

Не забыли и тех, кто постоянно поддерживает чистоту в микрорайоне. Жителям известны имена дворников 
М. Сысоевой, В. Евсеева, Г. Подкорытовой и других, кто ежедневно трудится на территории и помогает 
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содержать ее в порядке. Они также удостоены похвалы. А признание заслуг труженикам тыла станкозавода 
высказал его исполнительный директор И. Малышенков.  
И снова зазвучали песни. Для участников праздника пели Марина Селянинова, Екатерина Ращектаева и, 
конечно, любимый всеми хор «Вместе».  

Пожелания добра, здоровья, благополучия услышали от председателя городского совета ветеранов А. 
Иванова в свой адрес ветераны микрорайона. 

Незаметно летели часы, праздник шел своим чередом. Кто хотел ― фотографировал это событие на память. 
Было много детей и взрослых, ведь День микрорайона ― это дань не только хорошей традиции, это 
возможность воздать по заслугам его людям, отметить всеобщим признанием. А еще пообщаться жителям 
между собой.  

Апогеем праздника, его прекрасным финалом стало выступление популярной группы «Эскиз». Так прошел 
этот воскресный августовский день. 

Римма ВАЖЕНИНА  

Шайтанка справила юбилей 

 

Чествование самых юных нейво-шайтанцев 

В минувшую субботу в Нейво-Шайтанском отметили юбилей – 280-летие со дня рождения посёлка. 

Торжественная концертно-официальная часть праздника прошла в поселковом Доме культуры. А на 
стадионе вольготно было детворе и взрослым: батуты-«прыгалки» для забавы, музыкальные номера в 
исполнении самодеятельных артистов Коптеловского Дома культуры, в продаже - шашлыки, сувениры, 
игрушки, надувные шары и много чего ещё. Помимо этого на стадионе проводились спортивные 
соревнования по футболу и волейболу. Юные волейболисты из посёлка Зыряновского под водительством 
капитана команды Ивана Гребера сражались с нейво-шайтанскими волейболистами. 

Любого, пришедшего в ДК на праздник, встречала выставка фотографий из фондов Нейво-Шайтанского 
краеведческого музея, которая называлась «Загляните в старые альбомы». Меня лично привлекла одна 
фотография. На ней запечатлена группа степенных и хорошо одетых мужчин. Видно, что это не простые 
крестьяне или рабочие завода. Да и название снимка говорит само за себя – «Знать посёлка. 1904 год».  
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Г. Агапитову награждают знаком "Материнская доблесть" 

Шайтанские музейщики организовали и выставку декоративно-прикладного искусства «Мастерство добрых 
рук». Она состояла из работ Л. Холкиной, Р. Паниной, Н. Подкорытовой, О. Хаметовой. Полагаю, многих 
заинтересовала выставка значков учительницы географии СОШ № 20 Л. Кутовой. Я насчитал ровно 100 
значков, которые, как гласила пояснительная надпись, привезены Лидией Философовной из тех городов, в 
которых она побывала. Были тут значки с гербами российских городов – Екатеринбурга (на этом значке, 
как впрочем и на всех остальных, изображён герб города Свердловска советского периода), Кунгура, 
Карпинска, Новороссийска, Омска и ряда других. Есть в коллекции Л. Кутовой и значки с гербами ныне 
зарубежных городов – Самарканда, Харькова и других. Глядя на них, вспоминаешь, что некогда Россия, 
Узбекистан, Украина и другие ныне независимые государства были большим единым государством под 
названием Союз Советских Социалистических Республик. Выставку-продажу изделий из природного 
камня, не исключено, что из шайтанских месторождений, предложила посетителям праздника в ДК 
индивидуальный предприниматель Светлана Сорокина. А ещё для всех, кто пришёл на праздник в ДК, была 
организована подписка на «АИ». Отрадно, что в Нейво-Шайтанском любят, ценят, выписывают 
«Алапаевскую искру». Вот и в день юбилея посёлка число подписчиков «АИ» хоть ненамного, но 
увеличилось. 

 

Глава МО город Алапаевск С. Шаньгин с интересом осмотрел выставки в ДК 

«Официоз» начался с поздравления исполняющего обязанности начальника территориального управления 
по посёлку Нейво-Шайтанскому Сергея Араптанова. Председатель Думы МО город Алапаевск Галина 
Канахина тоже приветствовала и поздравила нейво-шайтанцев с юбилеем посёлка и вручила Евгению 
Еремеееву, Александру Вавилову, Александру Шаньгину, Вадиму Егорову, Нине Петровских и многим 
другим грамоты и благодарственные письма. Г. Канахина и С. Араптанов вместе с представителем 
территориального управления социальной защиты населения вручили Галине Агапитовой почётный знак 
Свердловской области «Материнская доблесть» III степени, которым она награждена в соответствии с 
указом губернатора области Александра Мишарина. А вот заместителю директора СОШ № 20 Татьяне 
Шерстобитовой вручили сразу два благодарственных письма: одно от главы и председателя Думы МО 
город Алапаевск, другое – от Екатеринбургской епархии. Поздравили жителей Нейво-Шайтанского с 
юбилеем посёлка депутаты Думы МО город Алапаевск Дмитрий Карпов и Алексей Иванов, ветеран труда 
Марат Климов, который прочёл стихотворение о посёлке собственного сочинения. «Желаю расти посёлку и 
его людям численно, материально и духовно», – пожелал землякам и родному посёлку Марат Павлович. 
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Торговля шла бойко 

Особо трогательным оказалось чествование самых юных нейво-шайтанцев. С августа 2009-го по август 
2010 года в посёлке появились на свет 28 ребятишек. Всех их назвали поимённо, пригласили на сцену и 
вручили подарки детишкам и их родителям. 

По давней традиции, поздравления и «раздача слонов» на днях посёлков, сёл, деревень чередуются с 
концертными номерами. Так было и в Нейво-Шайтанском. Перед собравшимися в зрительном зале ДК 
выступили хор «Россияночка», Анастасия Григорова и другие творческие коллективы и самодеятельные 
артисты посёлка. 

 

Батуты в Шайтанке - радость для детей 

На стадионе кипели нешуточные спортивные страсти. Гремела музыка. Бойко шла торговля. Интересно, что 
в продаже были магниты с живописной фотографией посёлка и надписью: «п. Нейво-Шайтанский – 280». 
Я, например, купил себе один. На память о большом юбилее посёлка, в котором живут порядка 2600 
человек. 

Города, посёлки, сёла, деревни. Они как люди. Рождаются, растут, развиваются. Порой дряхлеют и 
умирают. Нево-Шайтанский был когда-то посёлком металлургов, геологов, хлебопашцев. Нет сегодня 
металлургического завода, нет геологоразведочной партии, нет и отделения совхоза «Алапаевский». Но 
есть другие предприятия – «СБ-Гранит», «Треал». Они сегодня создают рабочие места для нейво-
шайтанцев. Значит, у посёлка есть будущее. И дай Бог, чтобы посёлок Нейво-Шайтанский, родившийся в 
1730 году, отметил 290 и 300-летие. И чтобы после даты рождения Шайтанки никогда не появилась строка 
с датой смерти. 

Олег КОСТРОМИН  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

 24Авг 

Цены взлетели 

Продукты питания подорожали практически во всех странах мира. Об этом сообщает авторитетная 
«Российская газета». Скачок цен на некоторые виды продуктов за последние недели примерно на 15―20 
процентов наблюдается и в России, хотя официальная статистика пока это не подтвердила. Успели 
подорожать молочные продукты, крупы, мука, соль. Вчера в магазине, что рядом с домом, я купила 
двухкилограммовый пакет муки за 53 рубля. Коллеги припомнили, что совсем недавно муку покупали чуть 
ли не в два раза дешевле, правда, в «народном» магазине – «Монетке».  

«Известия» утверждают, что рост оптовых цен на самое необходимое продовольствие – результат 
невиданной засухи. Глава Российского зернового союза Аркадий Злочевский считает, что нынешняя жара 
может аукнуться дополнительным ростом цен примерно на полтора-два процента. Но поставщики требуют 
повышения на пятнадцать-двадцать процентов. Пыл спекулянтов несколько охладило решение 
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правительства о временном запрете экспорта зерна. Это может привести к потере завоеванных рынков, зато 
поможет сбить внутренние цены. 

Правительство утвердило также перечень основных продуктов питания, на которые оставило за собой 
право зафиксировать цены на предельном уровне. В список попали 24 продукта, в том числе все виды мяса, 
мороженая рыба, масло сливочное и растительное, молоко, яйца, сахар, соль, чай, мука, хлеб, вермишель. 
Из круп - рис, пшено, гречка, из овощей – картофель, капуста, лук, морковь. Но, судя по нашим магазинам, 
гречка, рис, перловка уже подорожали. И тому есть объективные предпосылки: неурожай в Поволжье – 
регионе, являющемся одним из основных поставщиков гречи. А вот с чего дорожает соль – совершенно 
непонятно. Запасы ее в России безграничны. Видимо, под общий шумок поставщики ищут возможность 
дополнительного заработка.  
По материалам СМИ подготовила Светлана ВОСТРИКОВА  

Заметили ли вы… 

Рост цен в современной России явление такое же привычное, как смена времени года. СМИ пестрят 
сообщениями о том, что выросли цены либо на сахар, либо на бензин, либо на соль. Вот мы и спросили 
алапаевцев: заметили ли вы рост цен, прежде всего на продукты питания? И вот что нам ответили.  

Николай ИГНАТОВ, заведующий музеем истории АМЗ: 

– Будучи в отпуске, я практически не бывал в магазинах. Но занявшись в саду небольшим ремонтом, с 
удивлением обнаружил, что гвозди, «сороковка», выросли в цене практически на треть. Это понятное 
явление. Появился спрос, появилось предложение, но уже по более высоким ценам. А так в целом особого 
роста цен не заметил. Хотя вот зарплата, к примеру, ничуть не выросла. Это, так сказать, факт 
неоспоримый.  

Владимир КОРОТИН, специальный корреспондент журнала «Медицина и здоровье», г. Екатеринбург: 

– Да, я заметил рост цен. Например, на молоко, которое очень люблю. Выросли цены на соль и кое-где на 
хлебобулочные изделия, на выпечку в одном из магазинов «Кулинария» в Алапаевске. А вот выросли ли 
цены на одежду, обувь, прочие, как раньше говорили промтовары, не знаю. Я просто этого не отслеживал.  

Александр ПОДКОРЫТОВ, рабочий: 

– К сожалению, не могу ответить на этот вопрос. Поскольку по магазинам практически не хожу. Это у меня 
делает жена. Но из её рассказов могу сделать вывод: подорожали мука, крупы, сыр, колбаса. Думаю, это не 
предел. Раз была такая сильнейшая засуха, значит, и цены могут вырасти. Почему-то я не особенно верю 
заявлениям правительства о том, что цены на социально значимые продукты - мясо, молоко, хлеб и другие 
– будут взяты под жёсткий контроль.  

Людмила Герасимовна, пенсионерка, жительница дома № 14 по улице Братьев Серебряковых: 

– Я ведь хожу в магазины за продуктами почти каждый день. Поэтому, естественно, заметила повышение 
цен на колбасные изделия, сыры. Пусть не намного, но всё же подорожало молоко. А вот хлеб, который я 
покупаю поблизости от нашего дома, пока совсем не подорожал. Надеюсь, что цены не станут расти очень 
быстро. Хотя сейчас в нашей стране всё возможно.  

Светлана ПАНОВА, служащая: 

- Мне кажется, что цены растут. Но не для всех это ощутимо. Потому что сегодня в разных магазинах 
разные цены на одни и те же товары или продукты. И вообще, у меня есть возможность довольно часто 
ездить в Екатеринбург. Мне нравится покупать продукты в «Ашане». Там можно купить больше товаров, 
чем в Алапаевске, причём по невысоким ценам.  

Надежда Алексеевна, пенсионерка: 
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– Лично я сейчас питаюсь в основном овощами. А они в цене упали. Поэтому мне не особо накладно их 
покупать. Что же касается цен на продукты, то не могу сказать утвердительно, что цены сильно выросли. 
Хотя вот сахар точно подорожал, мука поднялась в цене.  

Ольга Ивановна, продавец: 

– В магазине, где я работаю, повысились цены на крупы и муку. Все остальные продукты остались в 
прежней цене.  

Олег КОСТРОМИН 

Греча золотая, манка посеребреная 

 

53 рубля - это ещё не предел 

- Живём себе на Урале и даже не знаем, что в мире-то творится! – слышится из-за домашнего телевизора. – 
Про пожары-то и жару все уши прожужжали, а вот и последствия себя не заставили долго ждать. Цены-то 
на зерно сейчас вырастут в разы!  

- Да ну. Пока до нас докатится… – и тут я призадумалась. Кажется, ситуация знакомая. Ведь только этой 
зимой в аптеках не хватало лекарств и масок, которые будто бы панацея от вирусов «свиного» гриппа. Ведь 
и в Алапаевске был ажиотаж, искусственно созданный, как было понятно изначально. Значит, вполне 
вероятно, что цены действительно стали высокими. 

Так-с, где наш кошелёчек? Пора прогуляться по магазинам.  

Мы составили примерный список тех продуктов, на которые в связи с аномально высокими температурами 
могли подняться цены. Это крупы, макаронные изделия, хлеб, растительное масло, молоко. Также 
определили и примерный список довольно популярных продуктовых магазинов города. 

Первым таким объектом стал «Колос», магазинчик небольшой, но любимый многими. Приветливые и 
разговорчивые продавцы живо откликнулись на вопрос о ценах.  

- Да, сильно возросли цены на крупы. Самое большое повышение было у нас на гречку: с 35 рублей до 53 
на килограмм! Мука постепенно дорожает, сначала цена была 10 рублей, потом 16, буквально сегодня уже 
привезли по 18. На десять рублей дороже стали ирбитские торты. Поставщики предупредили, что со 
следующей недели возрастёт цена на растительное масло. 

Стоящая рядом покупательница, видимо, постоянный посетитель «Колоса», подтвердила: «Заметно цены 
возросли, очень заметно. И дня не проходит, чтобы что-нибудь не подорожало».  

В «Сотке» я услышала похожую печальную историю. Товаровед Лилия Маслова также подтвердила, что 
цена на гречу «взлетела»: 

– 42 рубля 80 копеек ― закупочная цена гречки. Увеличилась стоимость рефтинской птицы, кушвинский 
молкомбинат с понедельника постепенно повышает цену. Макаронные изделия ― с 18 до 22 рублей, 
закупочная цена сахара сперва была 27 рублей, потом стала 29, сейчас 30 рублей 90 копеек.  
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- Называют ли поставщики какой-то потолок роста цен? 

– Об этом даже речи не идёт. Значит, повышение, которое произошло сейчас, далеко не последнее. 
Поставщики теперь стараются предупреждать заранее о подорожании. И, конечно, при увеличении 
закупочной цены мы не можем оставаться на прежней планке, поэтому растёт и отпускная цена. Я уверена, 
что повышение цен в данном случае искусственное. Просто кто-то таким образом наживается.  

Ещё не в полной мере ощутил на себе все «прелести» летней засухи магазин «Прима». Как рассказала 
заведующая отделом Людмила Молокова, пока у них подорожала только гречка ― с 22 рублей до 50. (Не 
кажется ли вам, уважаемые читатели, странным увеличение цены именно на гречу вполовину? Стоимость 
остальных круп возросла, в сравнении с гречкой, незначительно.) «Мы пока ещё не привозили товар по 
новым ценам», – пояснила она. 

В самом демократичном магазине «Ветеран» продавцы заострили наше внимание на сахаре, точнее, его 
цене: повышение с 31 рубля 90 копеек до 33 рублей с половиной. Стоимость перловки увеличилась с 6 
рублей 50 копеек до 10 рублей, рис ― с 26 рублей 90 копеек до 28 рублей с половиной. Греча в «Ветеране» 
стоит 41 рубль с половиной. «Сейчас стоит, – уточняет персонал, – может, будет больше».  

Когда мы отправились в «Монетку», нас терзал один-единственный вопрос: сколько стоит греча здесь? 
Оказалось, что 42 рубля. Но это стоимость не килограмма, а 800 граммов (крупы в «Монетке» продают 
расфасованные, в упаковке). 

Кажется, самое время переходить на раздельное питание: мясо кушать исключительно с овощами, а на 
десерт лакомиться фруктами и морковкой, а не пить чаёк с плюшками. Урожай в этом году, конечно, не 
ахти, но на осень хватит. А вот зимой, подсказывает чутьё, то ли ещё будет…  
Маргарита ИВАНОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

Однажды в жаркую летнюю пору 

УБИЙСТВО НА ГОРОДСКОЙ УЛИЦЕ  

В самом центре города, на Ленина, 16, посреди бела дня 11 августа был обнаружен труп молодой женщины, 
1980 года рождения, с насильственными признаками смерти. Милиция установила личность 
подозреваемого. Ведутся следственные мероприятия. Возбуждено уголовное дело по статье 105 УК РФ. 

Все, знавшие погибшую, в состоянии шока. Это была жизнерадостная, цветущая, красивая женщина.  

ТО ЛИ ЖАРА ВИНОВАТА, ТО ЛИ ЧЁРТ ПОПУТАЛ 

Был чудный летний вечер. Всего лишь половина восьмого. Дневная жара, не дававшая покоя, просто 
расплавляла мозги. Так что вечерние прохожие, медленно вышагивая по городским улицам, не 
задумывались о неприятностях. В таком расслабленном темпоритме продвигался и наш пострадавший 
мужчина - гражданин Е. Но в таком состоянии были не все наши соотечественники. Некоторые выходили 
вечером на улицу только для совершения преступления. Один из них появился на улице Конструкторской. 
Каким-то неизвестным нам чутьём наглый городской грабитель почувствовал, что у медленно бредущего 
прохожего есть с собой деньги. Он дерзко выхватил пакет из рук бедолаги – и был таков. Гражданин Е. 
лишился кошелька и денег – четырех тысяч рублей. Собрав остатки воли, он обратился в милицию. Там 
быстро нашли подозреваемого. 

Но не только денежные средства становятся объектом похитителей. До сих пор в цене различного вида 
кабель. Так, в ночь на 9 августа воры залезли на котельный завод. Оттуда они вынесли 25 метров 
сварочного кабеля. В цех они проникли самым банальным способом – через открытое окно!  

Опять пострадала почта на улице Ленина. Воры усилием воли с применением силы взломали входную 
дверь и похитили карты оплаты телефона. 
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В районе станкозавода на улице Токарей не утихают криминальные страсти. Так, на прошлой неделе в 
гаражном кооперативе № 6 был разукомплектован сварочный аппарат. Это дело рук самоделкиных с 
большой дороги. Они же эти детали сварочного аппарата и похитили.  
Пятница, 13-е… Такой набор понятий не несёт ничего хорошего. А те, кто не верит, посмотрите на 
статистику: на улице Фрунзе в этот день у гражданина Б. был похищен сотовый телефон.  

Но ещё более худшая ситуация произошла с гражданкой Ш. В этот злополучный день у неё на улице 
Павлова похитили и сотовый телефон, и 20 тысяч рублей в придачу. Во дела… 

Четыре кражи и грабёж произошли на прошлой неделе в районе. Так, Арамашевская школа не досчиталась 
в своём школьном гараже двух мотоциклов.  

11 августа в посёлке Верхняя Синячиха на улице Черепановской неизвестный криминальный автолюбитель 
похитил из автомобиля «Ока» аккумулятор. Подозреваемый «автомеханик» с воровскими задатками 
установлен. Пострадавший аккумулятор изъят. Вообще-то Верхняя Синячиха славится своими 
автолюбителями. Недавно два из них попали в милицейскую хронику: это некто М. и К. Угонщики 
пытались завладеть автомобилем «Ока», принадлежащем гражданину К. 

В селе Кировском один товарищ сильно хотел воды напиться. Понятное дело, в такую-то жару… Время для 
водопоя он выбрал глубокой ночью на 7 августа. Но это не помешало жаждущему живительной влаги 
выбрать определённый маршрут. Пошел он водицы испить к определённому колодцу. К тому, что на улице 
Ленина. Воды попил, заодно и водяной насос, принадлежащий хозяину Л., стащил. Видимо, черт попутал, 
ведь номер дома, где все произошло, – 13.  

Ольга СИМОНОВА, по информации ОВД 

 25Авг 

Десять горячих дней 

 

Так делается встречный пал 

Летние пожары на территории России ― не смолкающая и горячая тема. Увы, и Свердловская область была 
отмечена в тревожном рейтинге пылающих территорий. Помимо северного посёлка Вижай, огненный 
шторм полыхал в заповеднике «Денежкин камень». 

По данным Главного управления МСЧ России по Свердловской области общая площадь горения в 
заповеднике «Денежкин камень» на 5 августа составляла 800 га. Площадь, пройденная огнём с момента 
возникновения пожара, составляла уже 2800 га. 

Для тушения заповедника привлекались пожарные с других территорий. Были там и наши люди, именно в 
самые горячие для заповедника дни. Так недавно из трудной и многодневной командировки вернулись 
домой алапаевские пожарные. Это бойцы: Алексей Госьков, Алексей Подкорытов, Павел Колмаков (был 
назначен старшим команды). За рулём пожарной машины был водитель Николай Телегин. Вот что 
рассказал корреспонденту «АИ» Николай.  

-Уехали мы 4 августа в полной боевой готовности, даже аппараты с сжатым воздухом для дыхания взяли с 
собой. Но они к счастью не понадобились. Автоцистерну заправили водой уже в Североуральске. 
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Это была очень трудная командировка. 10 напряженных и по-настоящему горячих дней. Первые пять дней 
вообще стояла неимоверная жара. Были очень непредсказуемые ситуации. Даже наш лагерь ― стоянку, где 
питались и отдыхали командировочные бойцы, пришлось отстаивать, настолько близко подходила линия 
огня.  

Какие опасности? В заповеднике каменистая почва. И если дерево загоралось, то через час другой падало. 
Корни выгорали полностью. А падающее огромное дерево ― это всегда опасно. 

Где я брал воду для машины? Так в местной речке ― Шейгультан. Красивая горная речка, с чистейшей и 
вкусной водой…  

Общее руководство по борьбе с огнём осуществляло областное управление МСЧ. Вертолёт с губернатором 
Мишариным прилетал. Мы с ним не общались, были на тушении. 

 

Слева направо: Алексей Подкин, Николай Телегин, Павел Колмаков. Наверху Алексей Госьков 

Здесь надо отметить, что Николай Телегин по натуре человек очень скромный . Но и по скупым 
высказываниям нашего водителя, становится очевидно: там было не сладко. И вообще опасно. С 
бедствиями такого масштаба трудно бороться таким способом тушения – пожарными машинами. Нужны 
другие технологии. Николай, как непосредственный очевидец и участник пожаротушения подтверждает 
это. 

- Нужны бульдозеры, опашка земли. Но самое главное ― авиация. Тушение пожара с воздуха ― самое 
действенное средство. И ещё нужна хорошая погода. Дожди, другое направление ветра. Наверное слышали 
сообщения, что пожар в заповеднике локализован. Но стоило только ветру поменять направление в сторону 
леса, как очаги огня возникли вновь. С той же силой. Мы все ждали только погоды… 

Местное население считает, что эти леса заколдованные, там даже олени не живут. Особенно эти верования 
сильны у народов манси. Вообще слухов много о причинах огня. Но есть одно четкое мнение – огонь 
возник не в самом заповеднике. Он пришел со стороны.  

Не смотря ни на что, мы свою работу выполнили. Как только пришла команда: «Сворачивайтесь!», поехали 
домой. На смену нам прибыла новая команда пожарных. 

На следующий день инструктор ВДПО Галина Колмакова познакомила нас с ещё одним участником этой 
командировки. Алексей Госьков – командир отделения. Не новичок в этом деле. Человек опытный, 
мужественный, выдержанный. Решать поставленные задачи, стоя перед стеной огня, для него не в новинку. 
Было всё за годы работы. Он так и говорит: 
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- В этой поездке для меня не было ничего страшного. Хотя там в заповеднике я видел паническое 
настроение. Например, у участников одного отряда, связанного с экстремальным туризмом. Мы же ― 
профессиональные пожарные, работу свою делали, не давая выход эмоциям. Действовали без особой 
команды сверху, ориентируясь по ситуации. Участвовали в организации встречного пала. Это такая 
своеобразная технология борьбы с огнём: прокладывается свежая разрывная просека, и края земельного 
участка обливаются горючим составом, бензином, например. Потом поджигается. 

 

Передвигаться можно было вдоль водоёмов 

Вообще и Алексей Госьков подтвердил, что с таким огнём надо бороться с помощью тяжелой техники. 
Пожарный автомобиль в таком девственном лесу малоэффективен. Нужны бульдозеры, танки… 

- Вас не было дома 10 дней. Как держали связь с домом, чем питались? 

- На связь с родными вышли только числа 11 августа с помощью рации оперативного штаба главного 
управления МЧС. Дома, конечно, ждали волновались… 

Приехал домой, а навстречу дочка: «Папа с пожара!» Это значит, в квартире тишина, папе нужно 
отдохнуть…  

Пожары в России превратились в настоящее национальное бедствие, которое со страшной очевидностью 
обнаружило, что у нас просто не существует действенной системы безопасности. 

Ещё на той неделе областные и центральные СМИ писали о пожаре с тревожной ноткой: «Не смотря на 
героизм рядовых работников, МЧС не может справиться со стихией. Но эта страшная ситуация ещё раз 
показала насколько высок патриотизм и благородство наших пожарных.»  

Не успели мы написать данный материал, как поступило новое известие с севера области. По информации 
директора заповедника Анны Квашниной огонь, который с таким трудом удалось потушить, со сменой 
направления ветра вновь стал нарастать. В целом же начавшийся ещё 15 июля пожар выжег в заповеднике 
3.5 тысячи гектар леса. 

Надеемся, что с наступлением холодной и дождливой погоды огонь в заповеднике побеждён.  

Ольга СИМОНОВА 
Фото предоставлено участниками командировки в «Денежкин камень»  

Есть ещё на свете чудаки. Часть 1. ФОРЕЛЬ И ГОЛУБИ 

 Ленточный голубь 
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Двухэтажный барак, постройки, наверное, середины прошлого века, а может, и ранее, ничем внешне не 
привлекал внимания. Таких бараков десятки в нашей местности, а в стране их ― тысячи. И в квартире, куда 
привела нас журналистская дорога, не было ничего необычного: скромное простенькое жилье, где нет 
громоздких или вычурных стенок, больших холодильников и мягких диванов… 

Зато приветливые хозяева – Наталья Владимировна и Петр Дмитриевич Перескоковы и дети – Вячеслав и 
Ярослав - были рады гостям: сразу же усадили за чай и без церемоний стали рассказывать о себе, о своей 
жизни, о том, что волнует… 

Наташа: 
- Как к своему делу пришли? Когда случилось это несчастье и Петя стал инвалидом, я уже не могла 
работать. А чем заниматься? Жить от пенсии до пенсии? Принесут ее, проживем и снова ждать, когда 
принесут? А тут Ярослав родился, и его крестный нам посоветовал взять в аренду водоем, бывший карьер. 
Взяли. Бумаги оформили, почистили территорию вокруг него, там не пройти было. А дальше что?Решили 
рыбу разводить. Через Интернет нашли одно частное рыбоводческое хозяйство, нас форель заинтересовала. 
Давай, говорю Петру, попробуем. Машину свою продали и съездили – купили – целый маточник. 

- Но форель ― рыба чистых и в основном горных рек, с проточной водой… 

– Да. Нам тоже сказали, что она жить в стоячем водоеме не будет. Сумасшедшими называли…  

 

Здесь царят красота, покой и форель 

Петр: 
- Дело в том, что этот водоем был излюбленным местом отдыха, а тут мы объявились ― частная 
собственность! С этим никто не хотел считаться, приезжали, как вздумается, несмотря на то, что мы 
шлагбаум на въезде поставили. Я хотел туда электричество провести, тем более что буквально рядом две 
фанкомовские электролинии проходят: одна ― основная, вторая ― резервная. И надо-то один столб 
поставить, я бы и трансформатор купил. Но не разрешили подсоединиться. А ближайшая линия только в 
деревне, это километров шесть тянуть надо. 

– А зачем вам электричество?  

- Как зачем? Там же у нас сторожа живут. А главное ― компрессоры надо устанавливать, чтобы рыба 
размножаться стала. Вот поедем, все сами увидите. 

Полевая дорога, то ныряя, то извиваясь в перелесках, уткнулась в шлагбаум. На сосне висела табличка: 
«Культурно-рыбное хозяйство «Ярослав». В честь сына назвали, подумалось. Меж деревьев сверкнула 
водная гладь и через пару минут озеро открылось во всей своей красе. Изогнутый в скалистых берегах 
водоем, наполненный чистой прозрачной водой, в этот жаркий день показался чудом. Прохладой и 
тишиной веяло вокруг. Из домика, стоящего на отвесном берегу, вышла женщина, залаяли собаки…  

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/08/DSC05781.jpg�


 

А это голуби-"павлины" 

- Ольга, принимай гостей. А где Сергей? 

– Где-то тут ходит, сейчас придет.  

Ольга и Сергей ― сторожа. У них, кроме собак, живут еще четыре сиамских кошки, двое щенят и… голуби. 

– А змей нет? – поинтересовалась я.  

- Одна как-то приползла. Кошка на нее кинулась, я испугалась. А потом убила, ― отвечала Ольга, 
приглашая в дом. 

В доме ничего лишнего: печь, кровать, стол, телевизор. Работает, когда хозяева включают генератор, а 
«тарелка» висит на сосне.  

- Не скучно вам здесь? 

– Нет. Люди часто приезжают, кто отдохнуть задержится, а кто ― на денек.  

- Наташа, а что и без разрешения едут? 

– Даже не спрашивают, думают, что база отдыха как была, так и есть. И шлагбаум не держит, и на вывеску 
не смотрят…  

Ольга: 
- Ну, приходится объяснять. Или звоню… 

По крутой лестнице спускаемся на маленький мостик. Петр предупреждает, будьте осторожны, под вами 
глубина 7,5 метра! Сразу становится не по себе, оступишься ― и дна не достать. Оказалось ,что озеро 
достигает глубины 18 метров.  

- А где форель? 

– Она тут не плавает. Это раньше рыба почти ручная была, мы ее специальным кормом прикармливали. К 
нам со всей области приезжали форель кормить.  

- И никто не пытался ловить ее? 

– Да что вы! Днем тут один приехал, восхищался, сынишке показывал, как рыбу кормят. А вечером 
пришел… ловить! Соблазн ведь велик. Вот поэтому мы и перестали ее прикармливать. Тем более что корм 
дорогой, из Голландии выписывают.  
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- И вы выписывали? 

– Нет. Мы покупаем у тех, кто нам форель продал. А сейчас мальков запускаем, форель ведь хищная рыба.  

- А что дальше будете делать? 

 

Пётр с сыном Яриком 

Ответ на этот вопрос оказался непростым. Здесь, на берегу своего озера, Перескоковы с болью говорили о 
том, как трудно решить даже малюсенькую проблему простейшего обустройства водоема и санитарной 
зоны вокруг него. А они хотели осуществить свои планы, которые не казались им грандиозными. 

Петр: 
- Я уже место выбрал для гостевого домика, с лесом договорился. Думал корейский кедр развести, липовую 
аллею насадить. Тут речка лесная недалеко, планировал дамбу насыпать, шлюзы нижние соорудить. Можно 
было бы в нее карпа запустить, карасей – ловите на здоровье. А в озере нельзя. Сюда только осетровую 
рыбу или стерлядь еще можно запустить, воду нельзя портить. Вода, знаете, какая: я по первости пил-пил 
― напиться не мог! 

Наташа:  
– Такой водоем, может, единственный в районе. Мы же его на 49 лет взяли, а сделать ничего нельзя.  

Петр: 
- Везде тормозят. Дело в том, что питьевой водозабор тут где-то проходит, вот и не разрешают 
развернуться. А у нас ведь никакого производства нет. Если разобраться, то в округе свалок полно, разных 
отходов, от которых этот самый водозабор и страдает. 

Наташа:  
– Водоем этот для души. Красоту сохранить хочется. Мы уже хотели отказаться от аренды, да только ведь 
загадят здесь все. Мы почему так плохо живем? Потому что в людях, наверное, заложено ― хапнуть, а 
дальше ― трава не расти. Завелась ценная рыба ― надо ее выловить! Отдыхать культурно хотите? Не 
получится! Почему так-то?..  

  Наталья и сын Вячеслав 
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Грустные мысли прервала Ольга. Она держала в руках пару великолепных голубей. 

– Вот, посмотрите. Это – молодые павлины, а их родители вон там на крыше ходят. А еще у нас есть 
ленточные голуби, они мохнолапые, то же очень красивые.  

- Откуда здесь голуби? 

Петр:  
- А сынуля наш, Ярослав младший, Ярик, увидел как-то голубей и попросил завести. Мы к родным в 
Челябинскую область ездили, оттуда и привезли. А дома держать негде, сюда определили.  

Наташа: 
- Ольга за ними как за детьми ходит. Знает всех наперечет, сколько кладок, где гнезда, сколько яиц. Весь 
учет ведет, записывает. 

…Озеро, форель, голуби ― семейная пара с неординарным подходом к жизни, к ее ценностям. Получается 
ли что-то у нее?..  
Римма ВАЖЕНИНА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

P.S. О том, как живут в хозяйстве Перескоковых африканские страусы, расскажем в ближайшее время. 

 26Авг 

Когда согреемся? 

Мы, уральцы, не удивляемся причудам нашей погоды: ещё недавно стояла изматывающая жара, а сегодня 
на улице дождливо и холодно. Особенно зябко было в прошлую субботу, с утра чувствовалось дыхание 
зимы. Вспомнились горячие батареи в квартирах, жутко захотелось тёплой ванны. Но до начала 
отопительного сезона ещё семь вёрст киселя хлебать. Кто-то скажет: так 15 сентября же затопят! Но ведь 
15-е ― это официальное число. А если начистоту, то ровно в срок горячих батарей мы и не ждём. Дай бог к 
концу сентября. Конечно, всё ещё зависит и от нашей непредсказуемой погоды. Будет тепло в сентябре-
октябре, так и потерпим… Итак, вопрос недели напрашивается сам собой: «Уверены ли вы в том, что 
отопительный сезон начнётся вовремя?»  

Оксана Владимировна Устьянцева, консультант суда: 

– Не уверена и не надеюсь. Как раз вчера разговаривали на эту тему. Говорят, что у нашего муниципалитета 
большие долги и город к отопительному сезону не готов. Я предлагаю мужу купить ещё один обогреватель.  
Мы живём в микрорайоне Рабочего городка, в пятиэтажках. У нас бесконечная коммунальная печаль: 
зимой в квартирах тепла нет, летом на пятом этаже воды нет. Никакой… Летом воду отключают, говорят на 
профилактику и ремонт, а зима настаёт – трубы прорываются. Только тогда коммунальщики начинают 
канавы рыть, трубы латать.  

Нелли Ивановна Бессонова, пенсионерка: 

– Я уверена в том, что отопительный сезон начнётся вовремя, без срывов, потому что видела по телевизору, 
как губернатор области Мишарин заявлял о личном контроле над этой ситуацией. Также в Алапаевск 
должна прибыть областная комиссия по изучению подготовки коммунальных служб к отопительному 
сезону.  

Оксана Федорова, городской специалист: 

– Вопрос, конечно, интересный… При условии того, что «Уралсевергаз» закроет глаза на долги 
муниципального образования, и при условии того, что системы будет чем заполнять, то, вероятно, что мы 
затопимся. Вот только когда? В срок или не в срок? Но город без тепла не останется. Это однозначно. Как 
показал опыт прошлого года ― глава своим командно-волевым приёмом открыл задвижки!  
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Но повышения тарифов на теплоносители нам не избежать. И это меня удручает ещё больше.  

Николай Никандрович Вараксин, ветеран Великой Отечественной войны: 

– Вчера в квартире у меня было всего 18 градусов, сегодня 19. Одел курточку, теплые носки. Но надеюсь, 
что отопительный сезон начнётся вовремя. Я знаю, что, например, котельная (руководитель Иванов), от 
которой отопляется наш дом, готова. Правда, не в курсе, каковы там запасы топлива. Слышал ещё, что 
многие наши дома и ТСЖ хотят отделиться от управляющей компании Шибаловой, так как недовольны 
обслуживанием, а хотят запитываться от котельной «Стройдормаша». Те всегда отопляют дома хорошо.  
А температура за окном ещё повысится, погреемся…  

Рудольф Сергеевич Векшин, ветеран труда: 

– Я считаю, что наш город подключится к теплу вовремя. Вспомните, какая серьёзная ситуация была в 
прошлом году. Было очень трудно, но мы затопились. Это один из вопросов престижа руководства города. 
А его терять нельзя.  

Подготовила Ольга СИМОНОВА 

ТЁПЛЫЙ разговор 

 

20 августа руководители трёх муниципальных образований Алапаевска и района провели в редакции «АИ» 
пресс-конференцию на самую злободневную тему лета-осени-2010 – перспективы для начала 
отопительного сезона.  

ОЛЕГ ТОРСУНОВ: ГЛАВНЫЙ ФАКТОР – ТЕХНИЧЕСКАЯ ГОТОВНОСТЬ  

Первый заместитель главы администрации МО город Алапаевск Олег Михайлович Торсунов акцентировал 
внимание участников пресс-конференции на технической готовности всей системы теплоснабжения в 
подготовке к новому отопительному сезону. В частности, он сказал: 

- После окончания минувшего сезона была проведена серия гидравлических испытаний теплосетей, 
котельных, выявлены узкие места, и все наши энергопоставщики и организации, занимающиеся 
транспортировкой тепловой энергии, приступили к ремонту, ревизии запорной арматуры. Эти работы 
продолжаются и сейчас, в соответствии с мероприятиями, представленными в администрацию данными 
организациями. Отклонений от намеченного графика работ на сегодняшний день нет. Хотя в процессе 
возникают новые виды работ, связанные с определенной модернизацией оборудования. 

В городе теплосети от котельных «ТЭКУРа», станкозавода, Первой лесопромышленной компании, завода 
«Стройдормаш» полностью отремонтированы, ждут полных гидравлических испытаний, потому что 
частичные испытания по отдельным участкам уже проводились.  
Параллельно готовят и жилой фонд, этим занимаются организации, его обслуживающие, управляющие 
компании, товарищества собственников жилья. Здесь акцент также сделан на ревизию разводящих 
теплопроводов, запорной арматуры.  
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Заместитель главы МО г.Алапаевск Олег ТОРСУНОВ 

В прошедшем сезоне недостаток тепла ощущали жители домов от улицы Павлова до улицы С. Перовской 
(дома № 52, 66 ул. Пушкина, № 20 ул. Бр. Серебряковых и др.). В настоящее время «ТЭКУР» проводит 
определенные работы по улучшению гидравлики теплоносителя в этом микрорайоне. 

По представленным компаниями сметам и процентовкам уже выполнены работы по подготовке к зиме 
примерно на 13 миллионов рублей «ТЭКУРом», на 16 миллионов рублей ― АКС (Алапаевские 
коммунальные системы) и на 3 миллиона рублей «Энергосервисом». Сюда не вошли цифры, которые 
заложены в тарифы на ремонт, но они невелики.  

Приемка жилого фонда будет происходить по паспортам технической готовности жилья. Что такое паспорт 
дома в этом плане? Документ, утвержденный Госстроем, в котором прописывается готовность тепловых 
сетей дома принять тепло от теплоснабжающей организации. В нем указываются все виды работ. Паспорта 
готовят управляющие компании или ТСЖ и предъявляют их теплопоставщикам. Контроль за этим 
осуществляет энергоотдел дирекции единого заказчика. 

Подготовку жилфонда мы оцениваем на 80 процентов, а теплосетей в целом на 90. К началу отопительного 
сезона управляющие компании должны сдать весь свой жилфонд. У нас числится 580 домов, это 
достаточно большой объем работы, но уверенность в том, что УК подготовят тепловой комплекс города к 
сезону, есть.  

Очень большая работа в минувшем отопительном сезоне была проделана в поселках муниципального 
образования. К сожалению, там ситуация в техническом плане была хуже, чем в городе, пришлось заменять 
теплосети в Асбестовском, Нейво-Шайтанском, Зыряновском. Чуть лучше было в поселке Западном, но и 
здесь мы ввели в строй новый газовый котел, который позволит не иметь дефицита тепла, что наблюдалось 
раньше. И в других поселках практически полностью заменены котлы в котельных на более надежные и 
энергоэффективные. 

Такова общая техническая готовность по нашему муниципальному образованию. Конечно, и сегодня не 
обходится без вопросов как в управляющих компаниях, так и в ТСЖ, в остальном жилфонде, но с подачей 
тепла эти «притирки» обычно происходят в течение не более двух недель, а затем, как показывает практика, 
ситуация стабилизируется.  

По поводу финансового обеспечения. Чем характерен прошедший отопительный сезон? Тем, что мы 
рассчитались за текущие наши долги полностью и, по большому счету, в этом году в бюджете нет 
задолженности перед нашими энергоснабжающими организациями, что было характерно для бюджета на 
начало каждого отопительного сезона. Сегодня у нас все отрасли рассчитались и не имеют долгов. Конечно, 
лимиты у них на сегодняшний день остались небольшие, то есть будет напряженка. Но надеюсь, что 
совместно с депутатами городской Думы мы внесем корректировку в местный бюджет, чтобы к новому 
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отопительному сезону не создавать бюджетную задолженность. По крайней мере, не давать повода 
ухудшать ситуацию энергоснабжающим организациям. 

Нас тянет груз старых долгов. Глава администрации С.В. Шаньгин очень этим озабочен, держит вопрос на 
контроле, находится в постоянном контакте с энергопоставщиками и правительственными структурами 
области.  

Должно, к сожалению, и население муниципального образования. Уровень сбора квартплаты с населения 
порядка 93 из 95 процентов, задолженность квартиросъемщиков большая. Конечно, принимаются меры к 
взысканию долгов, но вопрос этот очень непростой. Хотел бы обратиться к алапаевцам с просьбой гасить 
свою задолженность. 

А в целом считаю, что наши энергоснабжающие организации заняли правильную позицию, сделав упор на 
техническую готовность к предстоящему отопительному сезону. Лучше быть готовым принять газ, когда 
его дадут, чем оказаться неспособным к его принятию.  

- Расскажите о ситуации с приборами учёта. 

– Мы заинтересованы в том, чтобы все бюджетные учреждения ― школы, детские сады и т. д. были 
оснащены приборами учёта. Задача очень серьёзная, но мы должны с ней справиться. Финансово это очень 
затратно. В зависимости от объёма здания установка одного теплового счетчика обойдется в 100―150 
тысяч рублей. В некоторых случаях установка прибора учета тепла и его регулирования доходит и до 200 
тысяч рублей. Это очень огромные деньги для городского бюджета: 600 домов по 150 тысяч на каждый дом 
– это же 90 миллионов рублей! Бюджету города это не под силу. И энергоснабжающие организации на 
такие затраты тоже не пойдут. Поэтому в многоквартирных жилых домах установка приборов учета ляжет 
на плечи квартиросъёмщиков, по две – три тысячи с квартиры.  

Но сегодня без приборов учета нельзя. Потребителю нужно знать, какую услугу он получил и на какую 
сумму. Поставщику же нужно знать, какую услугу он предоставил. Но, в первую очередь, в приборах учета 
должен быть заинтересован потребитель. 

Мы ещё раз подчеркиваем, что сделаем всё возможное, чтобы наши бюджетные учреждения имели 
приборы учета.  

- Сколько всего домов на данный момент имею приборы теплового учета? 

– Все 28 домов, отремонтированных по 185-му закону, имеют тепловые общедомовые приборы учета, а 
также ещё примерно в 20 домах установлены приборы учета.  

- Какова ситуация с наполняемостью систем, какая вода будет подаваться? 

– Ситуация с технической водой нас сильно беспокоит. Посмотрите на уровень воды на плотине? (На 
сегодняшний день уровень воды составляет 5800). Вся речка заболочена, ситуация очень серьёзная. И 
чтобы наполнить системы, мы рассматриваем альтернативный вариант ― перейти на питьевую воду.  

- Но ведь это приведёт и к увеличению тарифов? 
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– Естественно, но неизбежно. Питьевая вода требует более качественной химической подготовки. Она 
дороже стоит. Поэтому тарифы на её потребление поднимутся.  
ИВАН МЕЛЬНИКОВ: К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ ГОТОВИМСЯ ОСНОВАТЕЛЬНО  

- В муниципальном образовании Алапаевское 58 котельных, 48 километров теплосетей, 125 километров 
водопровода, 20 километров сетей канализации, – начал разговор глава МО Алапаевское Иван Мельников. 
– Всё это в ведомстве муниципалитета, когда-то переданное колхозами, совхозами, сельскохозяйственными 
кооперативами. Муниципалитет всё это в запущенном состоянии принял и принимает до сих пор. В этом 
году принимаем коммуналку у колхоза Чапаева и кооператива «Путиловский». 

План мероприятий по подготовке к отопительному сезону у нас разработан, на его выполнение необходимо 
14,7 миллиона рублей, это чтобы по минимуму подготовиться к зиме. В бюджете на подготовку нет ни 
копейки, такая ситуация бывает каждый год. Обратились в область за кредитом в 7 миллионов рублей, дали 
2 миллиона 800 тысяч. Почему не дали семь? Наша Дума приняла решение освободить 
сельхозпроизводителей от уплаты земельного налога, мы каждый год освобождаем крестьян от налога, 
независимо от формы собственности. Поэтому сказали: вы богато живете, достаточно два миллиона.  

 

Глава МО Алапаевское Иван МЕЛЬНИКОВ 

На территории МО Алапаевское никакие управляющие компании не готовят к зиме ни котельные, ни 
теплотрассы. Готовит только администрация. В этом году подошли к этому, как никогда, очень серьезно. В 
понедельник, 23 августа, будет очередное совещание по подготовке к зиме. Подготовкой к отопительному 
сезону занимаются главы сельских администраций, они полностью за всё отвечают. 

Что сделано? В июне этого года был проведён конкурс на передачу котельных и теплосетей в единое 
теплоснабжающее предприятие. По результатам конкурса таким предприятием стало государственное 
унитарное предприятие «Облкоммунэнерго». Сейчас идёт передача котельных и тепловых сетей этому 
предприятию. Мы проехали по объектам, лично я сам побывал в каждой котельной. При передаче 
котельных «Облкоммунэнерго» такие требования выставили, что мы буквально откручиваем каждый болт, 
смазываем и обратно прикручиваем.  

Также создаётся единое предприятие по обслуживанию сетей водопровода и канализации. Сейчас оно в 
стадии становления. Идёт работа по созданию единой системы учёта расхода тепла, электроэнергии, воды и 
управления платежами в сфере ЖКХ. Делаем единый расчетный кассовый центр. 

К сожалению, все котельные убыточные, поэтому никакие управляющие компании в очереди у нас никогда 
не стояли. А те, которые есть, это три недобросовестные управляющие компании: ООО «Рифей», «МАК-
2000″, РКС – сегодня задолжали 41 миллион рублей: за поставленные газ - 22 миллиона, за уголь – 11 
миллионов и за электроэнергию порядка 8 миллионов рублей.  
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С марта мы им перестали платить из бюджета, потому что не известно, куда деньги уходят. Бюджетные 
организации должны этим управляющим компаниям порядка 4 миллионов рублей. Мы им в руки эти 
деньги не даём, а находим пути, чтобы заплатить напрямую за поставленные электроэнергию и газ. До 1 
сентября мы оплату эту произведём. Управляющие компании не рассчитываются, из-за чего долг вырос на 
19 миллионов рублей, и, может быть, на уровне правительства за это нас и покритиковали. Если в прошлом 
году у нас долг перед поставщиками топливно-энергетических ресурсов составлял 20 миллионов рублей, то 
в этом году порядка 41 миллиона.  

Неоднократно с руководителями управляющих компаний велись переговоры, на последнем заседании 
комиссия по чрезвычайной ситуации вынесла решение обратиться в прокуратуру. Такое обращение было 
отправлено, и прокуратура уже занимается этим вопросом. 

Проблема с долгами серьёзная. 68 судебных исков должникам выставили управляющие компании. 
Население задолжало порядка 8 миллионов рублей, из них жители посёлков Бубчиково, Курорт-Самоцвет 
должны по полтора миллиона рублей. Как только не уговаривали население посёлка Курорт-Самоцвет 
создать ТСЖ, но есть у них общественные организации, которые препятствуют этому.  

В этом году по 185-му Федеральному закону муниципалитету выделено 58 миллионов рублей на ремонт 
жилья. Я так хотел отремонтировать по этому закону два-три дома в поселке Курорт-Самоцвет, но нет ТСЖ 
– нет и реализации программы. 

По этому закону у нас будут ремонтироваться 25 домов, в том числе 20 домов в посёлке Верхняя Синячиха, 
два дома в Голубковском, два дома в Арамашево и один дом в Нижней Синячихе.  
К отопительному сезону мы, конечно, подготовимся и сегодня уже готовы затопить практически каждую 
котельную. Хотя износ котельного оборудования, теплосетей очень высокий, но, тем не менее, к 
отопительному сезону мы подготовимся. Слежу за подготовкой лично.  

- Иван Анатольевич, как будет отапливаться старая часть посёлка Верхняя Синячиха? И как обстоят дела с 
завершением газовой котельной второй школы? 

- Проблемы с отоплением в старой части посёлка Верхняя Синячиха у нас были два года, в прошлом году 
лихорадило почти всю зиму. В прошлом году мы заплатили порядка 8 миллионов рублей на приобретение 
мазута для котельной ВСМЗ, это не целевое использование средств. Но мы вынуждены были из бюджета 
взять деньги и отдать за мазут. Сегодня завод работает, я был позавчера там, встречался с заводским и 
московским руководством. Котельную очень серьёзно, как никогда, они готовят к предстоящей зиме. 
Провели химводоподготовку, два года она у них не работала, отремонтировали два котла. Завод поставлять 
тепло будет. В хорошем состоянии и их тепловые сети. Что касается газовой котельной, то в прошлом году 
инвестор вложил 8 миллионов рублей в её строительство. Котельная готова на 90 процентов, подведен газ. 
Но требуется протянуть 800 метров теплотрассы, цена вопроса – 4 миллиона рублей. Пока средства найти 
не можем, обращались и в правительство. Получается, что инвестор выбросил деньги на ветер. Но вроде 
как сейчас у инвестора появляются деньги, у нас с ним подписано соглашение, мы со своей стороны тоже 
принимаем участие в завершении объекта. Я думаю, что если ничего не сорвётся, бог даст, к 1 ноября 
может её запустим, откажемся от заводского тепла. Работа идёт в двух направлениях, так что старую часть 
посёлка не заморозим.  

 

Слева направо: Иван МЕЛЬНИКОВ, Олег ТОРСУНОВ, Николай САРЫЧЕВ 

Завод сегодня работает уверенно, выходят на докризисный уровень, есть спрос на чугун. В настоящее время 
на предприятии работают 492 человека. 
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По котельной второй школы. Да, обратились к губернатору, документы переданы. Нужно один миллион 
700 тысяч рублей. Мы уже обращались во многие инстанции, но на всех уровнях было отказано. В этом 
году нашли 750 тысяч рублей, заплатили, сейчас лимиты на газ получим, будем запускать её в работу. Хотя 
сумма не вся, но нам пошли навстречу, котельная будет также запущена, проблема, я думаю, решится. А 
угольная школьная котельная готова.  

- Уголь и дрова уже запасены? 

- Нам требуется свыше 12 миллионов кубов газа, три с половиной тысячи тонн угля, пять с половиной 
тысяч кубометров дров. По запасу угля также пока слабая позиция. Работаем.  

По счётчикам. Правительством Свердловской области поставлена задача во всех бюджетных учреждениях 
до конца года установить счётчики на тепло и воду. Задача поставлена, но средств также не хватает. 
Вступим в зиму, а потом займёмся этой проблемой. Пока главная задача – вступить в отопительный сезон. 

Мы пытались установить счётчик в ЦРБ, подсчитывали – 230 тысяч нужно, чтобы его установить. У нас в 
общей сложности порядка 80 бюджетных учреждений. Представьте какие расходы. Но всё равно 
поставленную задачу будем выполнять.  
НИКОЛАЙ САРЫЧЕВ: ЖИЛФОНД МЕНЬШЕ, ПРОБЛЕМЫ – ТЕ ЖЕ  

- По окончании предыдущего отопительного сезона мы также подвели итоги. Прошёл он довольно неплохо, 
не считая мелких аварий. План на предстоящую зиму мы составили, но имеющиеся финансовые средства, 
увы, не позволяют его осуществить в полной мере. Мы как наполеоны: посчитали, что нужно 10 
миллионов, а фактически насобирали из бюджета от четырёх до пяти миллионов рублей. Изношенность 
сетей очень большая, но мы постарались отремонтировать большую часть, потому что некоторые моменты 
на зиму оставлять нельзя. 

Если говорить о цифрах готовности, то вчера (18 августа ― авт.) я докладывал в областной прокуратуре, 
что готовы на 75 процентов. Мы преднамеренно немного занижаем цифру.  
Как город и район, пытались взять кредит. Из семи миллионов, которые были одобрены председателем 
правительства, мы получили только один миллион 300 тысяч. Это на погашение ТЭРов 
(теплоэнергоресурсов ― авт.). Три миллиона отдали угольщикам, один миллион - газовикам. Долги, 
конечно, есть, но? как подсказывает сама жизнь, к зиме необходимо готовить котельные и теплотрассы.  

Очень много скандалов было в п.г.т. Махнёво по поводу газовой котельной: люди платили за тепло по 
угольному тарифу. Сейчас этот вопрос разрешился - пусконаладочный режим газовых котельных закончен. 

Построили очень большую теплотрассу в посёлке Махнёво, которая позволит в отопительный сезон 
2010―2011 года сэкономить порядка 3 миллионов рублей. Это трасса, которая будет работать на газовой 
котельной посёлка Махнёво и обеспечивать теплом социальные учреждения посёлка. Почему мы на это 
пошли? Потому что до этого отапливались от угольной котельной, принадлежащей Леониду Сергеевичу 
Бычкову, предпринимателю из Екатеринбурга. За аренду котельной платили 560 тысяч в год. По этой 
причине подсоединили микрорайон к газовой котельной, сейчас пытаемся договориться с Бычковым, чтобы 
оставить его котельную в резерве. Так что люди, которые жаловались прошедшей зимой, что жители 
городка карьера и «химика» живут припеваючи, теперь будут получать тепло наравне со всеми остальными.  

  Глава МО Махнёвское Николай САРЫЧЕВ 
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Существуют проблемы в Махнёвском муниципальном образовании – в Кишкинском, Хабарчихе. Мы также 
вели переговоры с Бычковым по установке в этих населённых пунктах угольных котлов, подключали 
министерство ЖКХ. Но индивидуальный предприниматель говорит, что не установит котлы (хотя они уже 
изготовлены), пока не будет произведена оплата. По Кишкинке, к примеру, это один миллион 300 тысяч 
рублей. Параллельно мы ремонтировали котлы МУП «Соболь». И если в течение ближайших двух недель 
достичь договорённости не удастся, то установим их. Но, сами понимаете, они ещё 60-х годов. 

Большую работу провели по водоснабжению территории: в Хабарчихе, Махнёво, Мугае. В Хабарчихе 
восстановлена скважина, которая была законсервирована более десяти лет. Вода очень хорошего качества 
теперь подаётся регулярно. В Махнёво в районе совхоза пробурили новую скважину. Сегодня вопрос о 
водоснабжении этого микрорайона снят. Вода теперь есть и в сельхозхимовском районе, который ежегодно 
замерзал зимой. Собрали муниципальные деньги, наняли алапаевскую технику, при помощи населения 
закупили трубы. Буквально вчера закончили водоводы. Микрорайон полностью обеспечен водой. Сейчас 
мы работаем с ГУП СО «Газовые сети» по проведению сюда газопровода.  

Но, наверное, стоило мне своё небольшое выступление начать с особенностей Махнёвского 
муниципального образования. Во-первых, на нашей территории существует всего одна организация, 
занимающаяся поставкой коммунальных услуг и сбором платежей, – ООО «Соболь». Других 
коммунальных структур нет. Поэтому игра идёт в одни ворота, и если в «Соболе» денег нет, то все тяготы 
ложатся на муниципалитет. И отвечает за все вопросы, которые возникают в Хабарчихе. Санкино, 
Кишкинке, муниципалитет. 

Вторая особенность. Работая над созданием ТСЖ, так же, как Иван Анатольевич, сталкиваемся с полным 
непониманием жителей, отторжением того хорошего, что происходит на территории. Но всё-таки ситуация 
меняется в лучшую сторону: со временем удалось создать ТСЖ в городке карьера, в Хабарчихе. На стадии 
организации ТСЖ в Измоденово.  

Существенная проблема, как и везде: котельные, сети были приняты от совхозов, леспромхозов в ужасном 
состоянии. Так, четыре котельных из двенадцати сегодня убыточные. И вот тот хвост долгов за 2009 и 2010 
год как раз от этих котельных. Вот, например, котельную в Мирном проще закрыть, но ведь тогда у людей 
будет ухудшение жилищных условий. То же самое в Кишкинском. Вот и получается, что МУП «Соболь» и 
муниципалитет за счёт собственных средств, которые имеются в обороте, тащат эти котельные. А если 
закрыть, то как садик, школа? Но всё равно к новому отопительному сезону их готовим и к положенному 
сроку котлы будут затоплены. И не важно чем – углём, газом или дровами. Ведь порой до абсурда доходит: 
до ноября население городка карьера не верило, что котельная работает на газу. Пишут на губернатора 
жалобы, приезжает компетентная комиссия и удивляется: «Почему такой конфликт произошёл? Ведь 
Россель был, запустил газ». Люди говорили, что на баллоне запустили. Убеждаем, доказываем. 

У нас не такие большие суммы долгов, как в городе или муниципальном образовании Алапаевское. Но 
бюджет не располагает финансовыми средствами, чтобы погасить их. По электроэнергии имеется долг, по 
газу – долг. На уголь договор уже есть, завезём 800 тонн. Но упор всё-таки будем делать на дрова ― для 
нашей территории дешёвое топливо. Долг населения полтора миллиона рублей. Всего за три месяца 
должники погасили пятьсот тысяч, но через разговоры, убеждения и суд. Но, несмотря на задолженности, 
подготовка к отопительному сезону идёт.  

- Как идёт работа в ваших муниципальных образованиях по внедрению приборов учёта ресурсов в 
бюджетных учреждениях и многоквартирных домах? 

- У нас эта работа только началась, и приборов учёта теплоэнергии и водоснабжения – единицы. Мы начали 
с энергопаспортов – за них, кстати, тоже пришлось деньги платить. В планах заложить сумму на 
приобретение и установку приборов учёта в бюджет 2011 года. А выкроить сейчас эти деньги просто 
невозможно. Может быть, мы до конца года в одном-трёх учреждениях поставим счётчики. Почему нам 
выгодно быстрее заняться снабжением всех учреждений счётчиками? Потому что тарифы вырастут – РЭК 
об этом официально заявила. Но на большее пока денег нет. Не надо обманывать ни Гредина, ни себя – нет 
их, денег. На все махнёвские учреждения необходимо пять миллионов рублей. Убеждаем и население, но 
пока поставили единицы.  
Подготовили Римма ВАЖЕНИНА, Ольга СИМОНОВА, Светлана ВОСТРИКОВА, Маргарита ИВАНОВА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  



Реалии наших дней: воруют, грабят, убивают 

СТРАННАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ  

Жара спала… Но такой скачок температуры, видимо, не на пользу некоторым впечатлительным натурам. 
Мы не утверждаем, что между природными явлениями и некоторыми видами преступлений есть какая-то 
связь, но тогда на кого же кивать? Вот взять, к примеру, недавний случай. Какие сверхъестественные силы 
подействовали на городскую жительницу? Но она совершенно добровольно перевела на счет чужих 
неизвестных ей людей аж 47 тысяч рублей! Тем не менее, в милицейских сводках этот случай зафиксирован 
не как природная аномалия и не как факт психического гипноза, а как банальное мошенничество. Загадкой 
остаётся и странное поведение пострадавшей: она пошла ночью к терминалу. Там женщина с методичной 
точностью вставляла в ячейку терминала купюру за купюрой. И так 47 раз по одной тысяче рублей. 
Говорят, ей позвонили и сообщили, что сын попал в пренеприятнейшую дорожную историю. Играя на 
материнских чувствах, предложили перечислить деньги, чтобы замять дело. А дела-то и не было… 

Также в августовскую статистику попал случай мошенничества, произошедший ещё в марте 2006 года. 
Тогда гражданин Х. обманным путём завладел деньгами гражданки У. в сумме 170000 рублей. Ну, и размах 
у наших сограждан.  

БЕЗ СЕРЕБРА 

На прошлой неделе зарегистрированы три факта грабежа. Грабители не только отнимают у своих 
беззащитных ценные предметы и личные вещи, но и избивают их. Так, 17 августа на улице Серова был 
избит и ограблен мужчина. Неизвестные похитили у него два сотовых телефона. Также сотовый телефон 
отняли грабители и у подростка Л. на улице Береговой. Молодому человеку пришлось отдать свой 
мобильник, так как грабитель угрожал ему насилием.  

А третий случай вообще вопиющий. Посреди бела дня 19 августа на улице Защиты жертвой неизвестного 
грабителя стала беззащитная женщина. Грабитель избил её и снял с пострадавшей все серебряные 
украшения. Но в этом случае подозреваемый установлен и задержан. 

НАШЕМУ ВОРУ ВСЁ В ПОРУ  

Если кто помнит из русской истории, Емельяна Пугачева и Стеньку Разина как-то не жаловали высокие 
чины, называли их «ворами»… Простой же народ ценил как своих заступников. Сказываются ли имена 
столь ярких личностей на обитателях улиц, названных в их честь? Не будем проводить параллели. Но 
милицейская статистика говорит о многом. Вот свежая сводка ОВД: на улице Пугачева в городе ― 
пугачевщина, на улице Степана Разина - тот же разгул воровства. Воры вынесли имущество и деньги. На 
прошлой неделе у местных воров здесь был праздник жизни… 

Ну, деньги это понятно, а вот чужая алюминиевая канистра зачем? Стоит она гроши, а ведь чтобы её 
добыть, неизвестный несколько часов пыхтел на улице Ветлугина над гаражным замком. Добился-таки 
своего.  

Засветился в криминальной сводке такой благополучный магазин, как «Сотка». Там 20 августа побывал 
вор, спёр чужой сотовый. 

БЕРЕГИСЬ АВТОЛЮБИТЕЛЯ  

Имеется в виду криминальный автолюбитель, то есть охочий до чужих машинок. Так, в ночь с 18 на 19 
августа с улицы Ф. Кабакова была угнана автомашина ВАЗ-21033, принадлежащая гражданину Т. 
Несчастная машина, или вернее всё, что от неё осталось, была обнаружена на втором километре старой 
автодороги Алапаевск ― Асбестовский. Злоумышленники бросили и подожгли машину. 

В ночь на 20 августа на улице 19 Партсъезда из двора дома неизвестный угнал машину ВАЗ-2102, 
принадлежащую гражданину П. По счастью для владельца, машина найдена и возвращена.  
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В Санкино обнаружили кражу автомагнитолы из машины ВАЗ-2105, а в посёлке Бубчиково 
несовершеннолетний Д. похитил из чужого сарая мотоцикл. 

22 августа в посёлке В. Синячиха неизвестные спёрли с «КамАЗа», что стоял на улице Карла Маркса, 
аккумулятор.  

«ДЕНЬГИ ЛЮБЯТ СЧЁТ» 

Все знают это поговорку. Многие утверждают, что с вечера деньги не считают и в долг не дают. Мол, 
нарушив это правило, можно нарушить гармонию денег в вашем доме. А вот некоторые вообще плюют с 
высокой крыши на эти предрассудки. Так, в ночь на 19 августа на привокзальной площади залезли на 
крышу магазина неизвестные финансисты и проделали лаз. Таким образом проложили себе путь к 
заветному железному ящику с деньгами. Ни много ни мало в ящике том находилось 37 тысяч рублей. Те, 
кто взял такую сумму, наверняка денежки пересчитали. И кто это сказал, что ночью деньги не считают?  

Так же у нас в городе стал применяться и такой вид отъёма денег у населения, как похищение банковских 
карт. Так, недавно у одного гражданина С. неизвестные похитили карту и сняли со счета его кровные 
денежки ― 5200 рублей. Видимо, кому-то он сболтнул заветный набор цифр… 

ЗАПУЩЕН «КРАСНЫЙ ПЕТУХ»  

18 августа в дневное время один мужик поджог дом на улице Октябрьской в селе Раскатиха. Хозяйка дома 
заподозрила гражданина П. Его как подозреваемого задержали и возбудили против него уголовное дело по 
ст. 167 ч. 2 УК РФ. 

СМЕРТЕЛЬНАЯ ПОНОЖОВЩИНА  

В связи с жутким случаем в печати прозвучало название деревни Ключи. В этом красивом месте случилась 
кровавая драма. Здесь 22 августа на улице Победы обнаружили труп мужчины с ножевым ранением в 
груди. 

Ольга СИМОНОВА, по информации ОВД  

 27Авг 

Есть ещё на свете чудаки. Часть 2. АФРИКАНСКИЕ СТРАУСЫ 

- Петру захотелось развести подсобное хозяйство, он с детства 
привык к скотине, - продолжала рассказывать Наташа, – овец, к примеру, или еще кого-нибудь. Я в 
Интернете «погуляла» в поисках информации об овцах, особенно, мясной породы, курдючных или 
романовских. И наткнулась на статью об африканских страусах, что разводят в Челябинской области. А мы, 
когда ездим к родителям Пети, проезжаем как раз мимо того села, где оказалось живут эти птицы.  

Зимой мы поехали в гости к родителям и я уговорила Петю заглянуть в это хозяйство, интересно же 
посмотреть на страусов. Хозяин птиц разводит на бывшей ферме, у него это ― бизнес. Увидели страусов ― 
глаза разгорелись! Самый большой страус высотой в три метра и весит 240 килограммов! Остальные 
поменьше: 2,5―2,7 метра. Вот нам бы таких… 
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Вернувшись домой, супруги начали подыскивать место, где бы можно было устроить небольшую мини-
ферму для диковинных птиц. В районе своего озера было бы очень удобно, но как ни пытались Петр и 
Наташа, земли им здесь не дали. Отказ мотивировали тем, что от птиц появятся стоки, а это загрязнение 
почвы, а тут лесная речка, и т. д.  

- Ну, какие стоки! – возмущался Петр, ― это же не гуси, плавать не надо! И отходы у страусов, как у овец, 
никакого навоза. 

Перескоковы даже съездили (и не раз) в Екатеринбург, только все было безрезультатно. Решили идти 
другим путем ― купить участок земли. Кто ищет, тот найдет, – говорится в народе. Им повезло: одна 
женщина, бывшая работница совхоза, продавала свой земельный пай. Его-то и купили супруги; теперь в их 
распоряжении были 12 гектаров земли.  

На дворе ― конец зимы, снега подвалило навалом! Но охота ― пуще неволи, и не стали Петр с Наташей 
дожидаться весны. Пригнали на поле грейдер, он разгреб площадку, затем бурилкой пробурили ямы для 
столбов. За две недели (!) построили просторный дощатый сарай и, наняв «Газель», поехали за страусами. 
Интересный момент: те, к кому обращались за помощью молодые землевладельцы, с пониманием 
отнеслись к их идее. 

 

Наташа и Пётр со своими питомцами 

- А то бы разорились, – говорит Петр. – Купили мы 9 полугодовалых птенцов (на сколько денег наскребли). 
Пока грузили, одному сломали ногу, пришлось докалывать. В дороге, а это почти 500 километров, двоих 
они сами затоптали. А дома ― корм поменялся, птенцы тоже среагировали, - двое сдохли. Остались четыре. 
Смотрим, одна птица что-то квелая, перья опустила, явно болеет. Когда закололи, у нее почка была зеленая, 
не работала уже. Остались трое. Прихотливая скотинка. 

За разговорами наша машина подъехала к большому вольеру, обнесенному сеткой-рабицей. Рядом стоял 
довольно высокий сарай, тут же прилепился вагончик сторожа. 

Нас встретила стайка белых гусей, громко гогоча, они пошли за нами. То тут, то там появлялись курочки, 
возле сетки лежали крупные утки.  

- Ну и хозяйство у вас… 

Наташа:  
- Мы, чтобы не за одними только страусами ходить прикупили весной еще с десяток гусей, уток пекинских 
и башкирских, цесарок, кур брама… Им здесь приволье, по лесу бегают. Сначала боялись выпускать, 
думали разбегутся. Попробовали один раз, ничего, на «обед» все вернулись.  
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- Но где же главные герои этого хозяйства? 

– Кати, кати, – звала Наташа, входя в открытый сторожем вольер, и протягивая листья зеленого салата трем 
страусам. Конечно, они еще не были высотой в три метра, но явно «на голову» выше всех нас. Мощные 
лапы – Петр пояснил, что ударом ноги взрослый страус может перебить хребет льву – и маленькая головка 
на длинной тонкой шее быстро поворачивались, следя за нашими движениями. Особенно птиц притягивали 
объектив фотокамеры и мои часы, дававшие блики от солнечных лучей, страусам явно хотелось их 
клюнуть.  

- Народ у нас дикий, – говорил Петр. – Не понимают, что это частное владение. Одни зашли, давай со 
страусами бегать, чуть не катались на них. 

– А как же сторож?  

- Да, безответственный был. Это сейчас у нас Виктор Иванович строгий, никого не подпустит. Кормит, 
ухаживает за птицами. 

– Чем кормите страусов?  

- Покупаем птичий корм. Ни мякоть, ни комбикорм не подходят. Правда, рыбу едят. Я как-то наловил ― 
скормили, нормально съели. На неделю троим надо 40 килограммов корма, дороговато, конечно. 

 

Башкирские утки 

Наташа: 

- Пенсию получаем и делим: это на корм птицам, это ― на продукты сторожам, что останется ― нам.  

- А когда же доход будет? 

– Страусы половой зрелости достигают по-разному: самки в два года, самцы ― в три. Яйцо самки несут 
после двух лет и то столовое, то есть непригодное для воспроизводства потомства. И только в три года 
начинают нести такое яйцо.  

- Гусей будем держать до заморозков ― прожорливая птица ― уберем. А уток, кур оставим. Потомство от 
них тоже хочется получить. Мы ведь цыплятами всю живность брали, дома держали, пока не подросли. 
Потом сюда привезли. 

Петр:  
– Мы хотим здесь построить, чтобы жить можно было.  

- А как страусы нашу зиму перенесут? 

– Они выдерживают мороз до 25 градусов. Я сарай утеплю, сделаю в нем загородку, печку поставлю. Лишь 
бы сквозняков не было.  
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- Остальную землю как использовать будете? 

Наташа:  
– Мы сена накосили. Овец, все же, Пете хочется завести. Мы даже ламу думали купить. Ездили в г. 
Южноуральск, там у одного фермера как зоопарк: зубры, яки, ламы, верблюд… Хозяйство огромное. 
Планов-то у нас много, тяжело со средствами, доход один ― пенсия.  

- А ссуду, кредит взять не хотите? 

 

Это одна из пекинских уток "с хохолком" 

Петр: 

– Думали, может, фермерское хозяйство оформить, там хоть дотации какие-то дают. Но у нас надо прежде 
столько инстанций пройти, столько бумаг…  

- Скажите, а зачем вам эта головная боль? 

Наташа:  
– Нас об этом часто спрашивают, чего вам не живется спокойно? А какой смысл в этом покое? Ну, что-то 
не получается у нас, что-то получается… Мы же никому не должны, это все наши расходы.  

- Люди деньги на что тратят? Покупают машины, квартиры, евроремонты делают. А мы по-другому. Я, 
например, раньше не жила с хозяйством, с птицей. А сейчас попробовала ― ничего страшного нет. 

Петр:  
– Зато интерес есть.  

Не в этом ли интересе все дело? Хотя таких людей порой называют кто ― дураками, кто ― чудаками. Но 
без подобных чудаков, согласитесь, жизнь была бы серая. 

Римма ВАЖЕНИНА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 
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 30Авг 

А вместо столбиков – ямки 

  Саша СУЧКОВ и Антон МАКАРОВ в который раз достают скамейку из 
помойки 

- Вот! вот тут и были врыты ножки скамейки. Я их специально основательно вкапывал, чтобы никто не 
смог своротить, - Антон Макаров показывает мне последствия уличного вандализма, с которым ему и ещё 
нескольким ребятам пришлось столкнуться совсем недавно. Инициативная группа молодёжи из дворового 
клуба «Северный» и школы № 1 решила расчистить территорию на улице Колногорова, чтобы обустроить 
там небольшой скверик для отдыха. Но побороть укоренившуюся привычку местных жителей выкидывать 
мусор где попало, оказалось не так просто. 

Территория возле школы № 1, где идёт спуск в овражек (Кукуйская яма), достаточно давно приобрела 
статус помойки, ибо валятся в эту удобную яму и старые диваны с унитазами, и бутылки-банки-склянки, не 
говоря уже о гниющих отходах человеческой деятельности. Эту стихийную свалку неоднократно пытались 
разобрать. За столь благородное дело принималась МУ «Дирекция единого заказчика», ребята из первой 
школы, экологические общественные организации и объединения ― свалка упорно стоит. Да не просто 
стоит, а разрастается день ото дня всё больше и дальше. 

В очередной раз попыталась исправить ситуацию вышеупомянутая молодёжь. «Была задумка сделать здесь 
скверик для футбольной команды «Северного», поставить лавочки, столик, огородить забором. Здорово 
ведь! Согласовали с дирекцией единого заказчика. Территория уже была ухожена, и скамеечку поставили, и 
стол я принёс. Табличка висела «Свалка мусора запрещена». И что? Два дня скамейка простояла. Ведь не 
поленился кто-то ― выкопал и выбросил в овраг. И таблички нет», – рассказывает Антон Макаров, лидер 
инициативной группы. Вместе с парнишкой помладше ― Александром Сучковым ― они достают лавку из 
мусорного оврага. Саша перешёл в десятый класс. На его лице явно читается сильная обида на того, кто так 
посмел поступить с чужим добром: «Мы ведь делали её, а они просто взяли и выбросили».  

Перед тем, как ребята начали расчищать территорию, Антон лично прошёл по близлежащим домам и 
попросил мусор больше в овраг не выбрасывать. По его рассказам выходит, что люди на такую просьбу 
отреагировали нормально. Дескать, понимаем, улучшить решили, а мусор туда и не кидаем. А через два дня 
парни столкнулись с жестокой действительностью, в которой любая инициатива закономерно находит 
противостояние. 

Посмотрев на одинокие ямки, куда и была вкопана скамеечка, мы решили поговорить с местными 
жителями. С этим возникли проблемы ― частные домики закрыты наглухо. Только из одного окошка 
выглядывала девушка. Мы побеседовали с её мамой, которая представилась Надеждой Николаевной.  

  Кто-то не поленился сделать пакость 
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- Надежда Николаевна, вы в курсе, что напротив вашего дома будет мини-сквер? 

– Да, тут ходили парни, говорили что-то подобное.  

- Как вы относитесь к этой идее? 

– Хорошо. Если вместо свалки будет приятное место, то почему нет?  

- А вы не знаете, кто туда мусор выкидывает? Жители вашей улицы? 

– Знаете, мы заключили договор на вывоз отходов, как и соседи наши. Да и многие так делают. Так что 
может с других улиц несут?  

В последнем телефонном разговоре Антон рассказал, что на сегодня в такую дождливую погоду работу 
свою они прекратили. Скамейку вкапывали ещё раз и снова потом её находили в овраге. Решили обратиться 
в милицию в надежде найти хоть какую-нибудь поддержку. Приняли решение патрулировать будущий 
сквер самостоятельно. Упомянул Антон об очередном конфликте с женщиной, что пришла на эту 
территорию с мусорным кулёчком. Сказала, что все кидают – и она кидает тоже. Ну, если людское стадное 
чувство сильно настолько, то когда же мы дождёмся массового вступления в ряды тех, кто мусор куда 
попало не выкидывает? 

Маргарита ИВАНОВА  
Фото автора  

Месть или зависть? 

 

Елена Анатольевна БУЛАТОВА 

В кабинете главного редактора газеты раздался телефонный звонок. Взволнованный женский голос просил 
о помощи: «Посмотрите, что творится! Я хочу об этом рассказать вашему корреспонденту, об этом нужно 
обязательно написать!» 

Это звонила начальник городского отдела ЗАГС Елена Анатольевна Булатова. Она говорила очень 
эмоционально, и чувства её можно было понять. Ведь в создание красоты и благоустройства около 
центрального входа в ЗАГС в это лето было вложено много сил и терпения. Весной высажена в клумбу 
цветочная рассада. В засушливый июль каждое растение терпеливо и заботливо поливали, клумбы 
тщательно пропалывали. И сегодня этот цветник дарит прохожим только добрые чувства, от красивых 
цветов не оторвать взгляд ― очень хороши. 

Но не только клумба представляла предмет гордости сотрудников ЗАГСа. На ступеньки парадного крыльца 
были поставлены красивые современные вазоны в стиле каскада. Здесь буйным цветом росли и красовались 
петуньи. Вазоны каждую ночь уносили в помещение, а утром выставляли. Но однажды цветы в них 
поникли и зачахли. Заболевшие растения Елена Анатольевна отправила в теплицу, на реанимацию. И после 
решили: не двигать и не перемещать вазоны. Подошвы цветочных горшков прикрутили болтами к 
ступенькам крыльца, а верхние ярусы тщательно приклеили к нижнему.  

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/08/P1020013.jpg�
http://a-iskra.ru/?p=2975


Так нет, не стали терпеть вандалы такой красоты ― вырвали верхний ярус! Может, и нижние бы тоже 
унесли, да видать сил не хватило оторвать их от крыльца. Елена Анатольевна с горечью и болью в голосе 
рассказывает о происшедшем: 

 

Верхние ярусы вазонов украли 

- После такого отношения у меня просто руки опускаются. В течение лета мы каждое утро наблюдали 
неприятную картину: выкопанные с корнями астры, разбросанные, поломанные, истоптанные растения. И 
каждое утро нам приходилось приводить в порядок клумбу. Ну, почему люди такие? Почему одни ценят 
красоту, а другие варварски её рушат?  

Как приятно посмотреть, что около нашего ЗАГСа, около нашей клумбы фотографируются родители с 
детьми. Но и здесь случился перекос: одна женщина умудрилась залезть в центр клумбы 
фотографироваться! 

Но сегодня случилось очень неприятное: мы обнаружили, что у нас вазоны украли. Это настоящее 
варварство! Не понимаю, почему сознание наших горожан не улучшается, ведь я благоустраиваю 
территорию для радости, для создания прекрасного настроения. Неужели тот, кто это совершил, сделал это 
из чувства мести или зависти?  

Мы обращается к сознательным людям, может, кто-то заметит вдруг появившиеся у соседа вазоны и укажет 
ему на неблаговидный поступок. Хотя Елена Анатольевна и не надеется на то, что вазоны вернутся на 
крыльцо ЗАГСа. Конечно, большим подспорьем в поисках вандалов и городских хулиганов могла бы стать 
камера наружного видеонаблюдения. Но из-за скромного финансирования городской ЗАГС не может это 
себе пока позволить. Одна надежда на местные СМИ, которые вновь и вновь обращаются к сознанию 
наших сограждан: люди, берегите хрупкую красоту! Не разрушайте то, что вы не создавали своими руками. 
Будьте добрее, любите цветы… 

Ольга СИМОНОВА  
Фото автора  

 31Авг 

Должников предупреждали, отключали, обрезали… 

Повестка дня заседания городской антикризисной комиссии, состоявшегося на прошлой неделе, включала в 
себя один вопрос – подготовка к отопительному сезону.  

- Работа по подготовке к зиме ведется согласно плану и графику, – начал заседание глава МО город 
Алапаевск Станислав Шаньгин. – С 20 мая по 30 июня проведены гидравлические испытания. Готовность 
тепловых сетей составляет, по состоянию на 24 августа, от 85 до 100 процентов. Для справки: по области 
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жилой фонд готов к отопительному сезону на 36 процентов, котельные – на 23, центральные тепловые 
пункты – на 43, сети - на 45 процентов, запас угля – на 28 дней. Это данные на 16 августа. 

В Алапаевске и городских поселках готовность водопроводных и канализационных сетей составляет от 78 
до 100 процентов, котельных – 75-100 процентов. Все угольные котельные имеют стодневный запас 
топлива. Готовность жилого фонда, по данным управляющих компаний, от 55 до 80 процентов. Как заметил 
глава, подготовка теплосетей и котельных не вызывает сомнения. Озабоченность вызывают долги. В 
среднем по области долги за теплоэнергоресурсы составляют 11 миллиардов 282 миллиона рублей.  

В МО город Алапаевск задолженность за тепло – 155 миллионов 124 тысячи 700 рублей. Это долг за 
предыдущие годы. В этом году, заверил глава, роста не допустили, потреблено ТЭР на 172 миллиона 926 
тысяч 800 рублей и погашено 172 миллиона 780 тысяч 600 рублей. 

Но пришла пора, считают поставщики, гасить старые долги. Более-менее лояльно относятся к должникам 
угольщики, а вот газовики, наоборот, занимают твердую позицию.  

- На сегодня достигнута договоренность с поставщиком «Уралсевергаз» по двум крупным котельным, – 
продолжил Станислав Владимирович. – ЗАО «ТЭКУР» (АМЗ) и ООО «Энергосервис»(котельная 
«Стройдормаша»). 

Задолженность по первой котельной ― 11млн. 200 тыс. рублей, второй – 14 млн. 900 тыс. рублей. Долг по 
котельной Шабровских сетей (станкозавод) – 18 млн. рублей, предприятие находится под конкурсным 
управляющим, и уже два года никому не платит.  

Согласно достигнутым соглашениям по двум котельным газовики будут запускать тепло под 
муниципальную гарантию. В бюджете муниципальная гарантия на эти цели предусмотрена, поэтому 
вопросов и проблем не возникнет. 

Вызывает опасение запуск котельной станкозавода. Вопрос рассматривался на комиссии по чрезвычайным 
ситуациям совместно с прокуратурой. Глава обратился за помощью к прокурору области. Муниципалитет 
готов дать муниципальные гарантии для подключения и этой котельной.  

О том, как работают с должниками, доложили руководители управляющих компаний. У всех компаний есть 
графики погашения и реструктуризации долгов перед поставщиками газа, которые исправно выполняются . 

О готовности поселков доложили главы территориальных администраций Сергей Араптанов и Сергей 
Иванов. Глава попросил обратить внимание и особенно ответственно подойти к вопросу подготовки к зиме 
в Мелкозерово. О том, как готовы к зиме учреждения здравоохранения, культуры и досуга доложили 
начальники подразделений.  

Небольшой анализ сделала в своем выступлении директор дирекции единого заказчика Татьяна Панченко: 

– В течение всего отопительного сезона велся мониторинг кредиторской задолженности. К сожалению, в 
практике управляющих компаний отсутствие должной дисциплины расчетов, от чего появляется 
задолженность перед поставщиками тепла.  

Население должно сегодня 42 миллиона рублей. Это огромная сумма, из нее 17 миллионов – это 
теплоэнергия, около 7 миллионов долг по воде, остальная сумма – по всем иным коммунальным услугам. 

В этом году задолженность по бюджетным учреждениям небольшая и составляет вместе с электроэнергией 
чуть больше двух миллионов рублей.  

Кроме того, администрацией были произведены расчеты по выпадающим доходам за 2009 год, а также за 
2008 и 2007 годы. 

Более жесткие меры в этом году были предприняты к должникам среди населения: предупреждали, 
отключали, обрезали. Много подано исков в суды, но, к сожалению, судебные приставы возвращали 
обратно иски по причине того, что взыскивать с должников нечего. Это наша боль.  



Вторая проблема по отселению. У нас нет маневренного жилья, чтобы можно было отселить должников в 
менее комфортное жилье. Очередность на улучшение жилищных условий большая, а жилье в городе не 
строится. 

Также много исков было подано энергоресурсными организациями на юридические лица, чего не было в 
прошлые годы.  

В целом расчетная дисциплина в этом году была лучше, чем раньше. Мы не допустили увеличения 
кредиторской задолженности. 

Подводя итоги, глава заметил, что вроде бы и сработали неплохо, но и хвастаться особо нечем – остаются 
долги. Но, учитывая сказанное и представленные предложения, сомнений нет в том, что отопительный 
сезон начнется вовремя.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

Где тонко – там и рвётся 

 

Прогнившие шпалы - причина аварии 

В среду, 25 августа, во второй половине дня на 31-м километре АУЖД (железная дорога проходит по 
микрорайону пятиэтажек посёлка Верхняя Синячиха) произошло крушение грузового поезда, в результате 
которого пять вагонов сошли с рельсов, а три вагона с песком легли на бок. Жертв нет. Даже теплотрасса, 
пересекающая в этом месте железную дорогу, осталась неповреждённой. Каким-то чудом она оказалась 
между опрокинутыми вагонами. 

Причина аварии видна невооружённым взглядом — это сплошь прогнившие под рельсами шпалы. Да, а 
завтра по этому маршруту пойдёт пассажирский поезд. Естественно, с людьми. 

Ездить по АУЖД стало небезопасно даже с пешеходной скоростью. В связи с этим уместно 
предупреждение: «Жители посёлка Верхняя Синячиха! Не стойте слишком близко у проходящего мимо 
поезда УЖД! Он может опрокинуться!»  

Владимир МАКАРЧУК 
Фото автора 
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